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При любых обстоятельствах
первое внимание -  фермам!
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Ответственность 
персональная Зовут успехи

Сельские коллективы обсуждают письмо 
тружеников северных ферм животноводам 
южных районов

На 1ВИДНОМ месте в конторе совхоза «Во- 
лодинский» гвисит график контроля специ
алистов за ночной паствбой скота. В нем 
поименно помечено, в какую ночь и кто 
должен дежуритк А  в последней графе — 
роспись этого дежурного, подтверждающего, 
что так оно и было. Может, кому-то это 
покажется канцелярщиной. Однако такой 
факт; 1В совхозе сейчас получают от коро
вы более чем по 12 килограммов молока в 
сутки, а Кривошеинокий район, где этот 
совхоз лидирует,—вверху областной сводки.

Строгий контроль за режимом летнего 
содерж ания окота четко н алаж ен  также  
во м ногих хозяйствах Кожевниковикого, 
Ш егарского районов, о чем недавно со 
страниц газеты рассказали  руководители  
этих районов, отвечая на открытое письмо 
животноводов Александро 1В1Ск,ого и Карга- 
сокскО'ГО районов.

Однако некоторые руководители и спе
циалисты РАПО, хозяйств • в последнее 
время потеряли к фермам интерес, засло
нившись сенокосом. И не всегда парткомы 
дают этому принципиальную оценку. И 
процесс опада надоев стали выдавать чуть 
ли не как за естественный, закономерный.

Многие уповают на солидную прибавку, 
полученную за полугодие. Да, все районы, 
кроме Верхнекетското, сделали ощутимый 
шаг вперед. Однако эти достижения легко 
растерять. Сейчас разрыв от прошлогод
него показателя по суточной продуктивно
сти коров в Чаинском, Зырянском и Мол- 
чановсксм районах iBcero 0,2—0,3. Такой
запас .прочности очень ненадежен.

Райкомы партии, РАПО, руководство, 
парткомы 1ХСЗЯЙСТВ обязаны вмешаться в 
этот процесс, остановить его, повернуть к 
тенденциям роста. Иначе под угрозой ока
жется цель получить в этом году по обла
сти 2.700—2.750 килограммов молока от ко*- 
равьг. Практика передовых хозяйств Ко- 
жевниксвского, Колпашевокото, Томского и 
других районов убеждает; процесс спада 
преодолим. Дело не в погоде, а в умении 
побороть силу инерции.

-Это дается не всем, в том числе и от
стающим фермам, которые находятся на 
особом контроле. Как известно, в начале 
года было определено 28 таких ферм. Бо
льшинство из них сделали за полугодие 
такой шаг вперед, что видно; двухтысяч
ный рубеж будет не только достигнут, но и 
превзойден. Однако коллективы ' четырех 
ферм — Кедровской совхоза «Парбиг- 
ский» Бакчарского района, двух парабель- 
ских — -Львовской совхоза «Пудинокий» и 
Новиксвской совхоза «Старицьшский», а 
также «Белоярской» тегульдетск-ого сов
хоза «Чулымский» работают ниже уровня 
своих же обязательств. Сейчас, правда, 
надои на этих фермах заметно превышают 
прошлогодние. В области не должно быть 
ферм с годовой продуктивностью меньше 

2.000 килограммов.
Но в число отстающих упорно скатыва

ются коллективы еще вчера блатопошуч- 
ных ферм. Тоияская ферма из Чаииоко- 
го, Алталинская из Кожевниковского и 
Мохсвская из Бакчарского районов. Вме
сто ускорения они работают значительно 
хуже прошлогоднего, о чем говорят вну
шительные минусы.

Что еще никак не соответствует духу 
времени, так это то, что сдали свои пози
ции некоторые коллективы высокопро
дуктивных ферм — Псбединской асинов- 
ского совхоза имени Ленина, Коломино- 
гривской и Леботерской — чаивского сов
хоза имени 60-летия, Союза ССР, Плотни- 
ковской — совхоза имени Калинина Вак- 
чаракого района и других. Таких ферм на
считывается более двадцати. Им надо не
пременно и действенно помочь выйти из 
прорыва.

Что в первую очередь нужно? Лицом к 
летним дойкам, к фермам, к проблемам 
животвоводства повернуться всем сель
ским руководителям, начиная с первых 
секретарей райкомов партии, директоров 
совхозов и П1)едседателей колхозов. Ни 
при каких -обстоятельствах — будь то се
нокос или жатва — внимание -к животно
водству не должно ослабевать. Оно долж
но быть ежедневным, ежечасным. За со
стояние дел на фермах первые руководи
тели отвечают персонально. Именно так 
ставит вопрос обком КПСС.

Мобилизовать сельские коллективы на 
борьбу за получение максимума продук
ции на дешевых летних кцрмах помогает 
открытое письмо тружеников северных

ферм к животноводам Кожевниковского и 
Шегарского районов, опубликованное в 
«Красном знамени» 15 июля. Его надо •об
судить п-овсемесуно. Обсудить весь круг 
вопросов, -прямо̂  -влияющих на рост про
дуктивности молочного стада.

Понятно, что для повышения надоев ре
шающее значение имеют кормление и по
ение, содержание скота. Эти элементы 
технологической дисциплины должны 
действовать безотказно. Лучше всего да
вать сейчас 1СКОТУ горохо-овсяную смесь, -в 
сутки по 40—50 килограммов на корову. 
Необходимо также подкосить травы на па
стбищах, подкормить их, чтобы быстрее 
получить хорошие отавы. Наряду с под
возкой зеленой массы к дойным гуртам не 
менее четко следует наладить и доставку 
чистой -воды,» а не поить -коров из болот и 
луж.

И, конечно же, везде нужна ночная па
стьба. И контроль за ней. Именно пастух 
сейчас та фигура среди животноводов, от 
которой зависит, быть или не быть высо
ким надоям.

Эффективно и трехразовое доение ко
ров. Б нашей газете 20 июля опубликован 
распорядок работы двух ферм совхоза 
имени XXI съезда КПСС Кожевншшвско-. 
го района — Красноярской и Боронощекой. 
Распорядок этот тщательн:> продуман. И 
на обеих фермах надои до-вольно высокие— 
12,5 и 13,3 килограмма от коровы в сутки. 
Однако на Вороновскей, где организовано 
трехразовое доение коров, суточный надой 
почти на килограмм больше, чем на Крас
ноярской. Убеждает?

Настала вместе с тем Нора переводить 
во дворы нетелей, которые должны оте
литься в 3—4-м кварталах. Об этом обязаны 
хорешо иозабоггиться зоотехники и вете
ринары. Нельзя обходить своей заботой 
фермы и агрономам. До августа близ ферм 
нужно разместить посевы озимой ржи — 
по 0,3 гектара на корову. Это и осенью 
даст возможность освежить зеленый корм, 
и весной явится хорошим подспорьем.

Фермы готовятся к зиме. Этим занято 
около 200 бригад и звеньев. Шегарцы на
мерены ремонт ферм завершить к 1 сен
тября. Этсму примеру стоит последовать и 
другим районам.

Но главное в подготовке к зиме — это 
обеспечение животноводства полноценны
ми кормами в полной потребно;ст,и. 22—24 
центнера кормовых единиц на условную 
голову скота — такова задача.

Однако темапы заготовок оцень различ
ны, и никакой пагодой этого не 'объяс- 
нишь. Возьмем соседей — Шегаракий -и 
Кривошеинский районы. То же солнце, те 
же тучи над ними. Но у -кривошеинцев 
темпы кормозаготовок чуть ли не втрое 
ниже, чем у шегарцев, которые уже спра
вились с заданием .месячника. Не набрали 
еще нужньк темпов коллективы в Кол- 
пашевоком и Парабельском районах. За
тягивают его дело Каргаоокский, Алек- 
сандрсвский, В^хнекетский. В ряде хо
зяйств ударный месячник на; лугах орга
низован крайне неудовлетв:орительна А 
ведь если летний день кормит год, то ка
ждый июльский час кормит месяц.

Однако не нужна и погоня за дутыми 
корм;оедин-ицами. Это -самообман. Поэтому 
контроль за качест-всм -кормов должен 
быть повсеместно постоянным и жестким. 
Никаких -ком-промисссв. Свое слово в 
этом отношении еще не сказали комитеты , 
и группы народного -контроля.

В Томском районе, где' актив,но внедря
ются новые машины и технологии кормо
заготовок, начато также и строительство 
сенохранилищ. Ньшче это надо сделать 
:пра1вилом; ни одного хозяйства без сено
хранилищ. Заботу о качестве заготовки и 
з^ранения кормов пора переводить из зоны 
обсуждений в зс1^  действий. Это касается 
и в-недрения в практику консервантов, и 
применения ворошилок. Кстати, в области 
изготевмено уже 90 ворошилок, 70 из них 
в хозяйствах. Но в работу пущены Л|Ишь 
единицы. Инженерным ' и зоатехническим 
службам РАНО следовало бы побыс^ее 
убирать барьеры на пути к новому. Дейст
вовать энергичнее. Инженерам — потому, 
что в их руках новые машины и техноло
гии. Зо;отехнккам — потому, что без кру
того поворота к но:ваму не добиться высо
кого качества кормов. Все службы РАПО 
и хозяйств — агрономы, инженеры, и зоо
техники — должны сегодня .работать в 
одной связке. Так тр^уют интересы ферм:

Н А Г Р А Д Ы  Р О Д И Н Ы
' Ука.эом Презвдиума Вер

ховного Совета СССР от 
4 июля 1986 года за досроч
ное выполнение заданий 
одиннадцатой пятилетки и 
социалистических обяза
тельств ш  добыче рыбы и 
производству рыбной про
дукции орденами и медашя-. 
м!1 СССР награждена груп- 
■ц; -рабочих, инженерно-тех

нических работников и слу
жащих объединений, -пред
приятий -И организаций 
рыбного хозяйства. В том 
числе по Томской области:

ОРДЕНОМ 
«ЗНАК ПОЧЕТА»

Скирневск-ий Михаил Ива
нович — -звеньевой рыбаков 
Каргасокского рыбозавода.

ОРДЕНОМ 
ТРУДОВОЙ СЛАВЫ  

III СТЕПЕНИ
Мурзин Александр Алек

сандрович — тракторист 
Колпашевок-ого рыбокомби
ната.

МЕУХАЛЬЮ
«ЗА ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ» 

Волков Валентин Петро 
ВИЧ — рыбак Александров 
ского рыбокомбината.

передовиков
По меркам Колпашевоко- 

го района наша Мараксин- 
ская ферма совхоза «Ново- 
селовский» в прошлом году 
числилась в отстающих. 
Всего по 2.301 килограмму 
молока надоили от - каждой 
коровы. Когда сравниваешь 
наши показатели с успеха
ми передовиков, стыдно 
становится за свою работу. 
Живатно-воды Центральной 
фермы ОПХ Нарымской 
ГСС от одной буренки по
лучают почти столько мо
лока, сколько мы от двух, 
о  том, как выйти из отста
ющих, много -говорили на 
рабочих собраниях и «днях 
животновода».

С зимы у нас наметились 
доб-рые перемены. В урав
нении с прошлым годом, 
продуктивность коров за 
шесть месяцев выросла по
чти на 200 килограммов. 
Приняли все ‘меры к тому, 
чтобы получить как можно 
больше продукции лучшего 
качества. Итог вашей рабо
ты — 97 процентов перво
сортного -проданного моло
ка. Успех, как известно, сам 
по себе не приходит. У нас 
за ним — добросовестное 
отношение к своим обязан
ностям Доярок-, скотников, 
умелое руководство специа- 
ли-стов среднего* звена, тех
нической службы совхоза, 
возглавляет которую в-ду,м- 
чивый, болеющий за дело 
А. С. Коробко.

Нас, доярок, раньше мало 
интересовало- фи-зиоло|гиче- 
ское состояние коров, вли
ять на него мы не стара
лись. Теперь, по настоянию 
специалистов, каждая из 
Нас завела книжечку зоо
технического учета на свою 
группу, Б ней записываем: 
когда -корова растелилась, 
покрылась снова, пошла в 
запуск. При таком учете 
уже нельзя -раньше поло
женного перестать доить 
буренку. Прежде именно по 
этой причине теряли нема
ло продукции. Сейчас каж
дая доярка сама себе зоо
техник. Я, к примеру, могу 
точно сказать, -когда и ка
кая корова растелится и 
сколько получу от них мо
лока в августе—октябре. 
Контрольные дойки, кото
рые у нас проводятся регу
лярно, способствуют не 
только наращиванию про
дуктивности, но и улучше

нию -качества продукции.
Нынче ухаживаю за пер

вотелками. За полугодие 
■надоила от каждой по 1.626 
килограм-мов молока. Уве
рена, что спада продуктив
ности в июле не допущу, по
тому что -коровы наши под 
-присмотром надежных па
стухов И. Пьянкова, В. Кун
цева, А. Пшеничникова и 
Е. Пиджарко. Они еще не 
подводили, каждый спраши
вает, хорошо ли, плохо ли 
попасли стадо. Волнует нас 
другое. И прошлым летом, 
и нынче случаются пе-ре- 
бои с электроэнергией. Не
давно из-за этого на 4 часа 
позж1е начали вечернюю 
дойку, а на следующий день 
по двум гуртам недосчита
лись 675 -килограммов мо
лока.

Сейчас живем' одним стре
млением — не допустить 
спада продуктивности, про
держаться на сегодняшнем 
уровне хотя бы до конца 
июля. Трава на вьшасах 
еще не выбита, скармлива
ем животным патоку. Мо
жет, поэтому зеленку, ко
торую привозят на дойку, 
-коровы едят неохотно. Не
достатка в соли, воде тоже 
не бывает. Неладно было 
лишь то, что коров донимал 
гнус. Не помогала обычная 
обработка. Тогда специали-. 
с'ты решили л-ри|менить 
для отпугивания -насеко
мых деготь. Он оказался 
более эф'фекти-вным сред
ством.

Сейчас получаем от каж
дой буренки по 11,6 кило
грамма молока, на 2 кило
грамма больше прошлогод
него. Год намерены завер
шить с -солидным приро- 
■СТО-М. Этому опособствуют 
укрепление технологичБгс- 
кой, трудовой дисциплины,, 
хорошая организация соци
алистического соревнования, 
обеспечение его гласности, 
сравнимости результатов.

Свежую струю в наше со
ревнование внесло письмо 
северян животноводам Ко
жевниковского и Шегар
ского -районов. Письмо ка
сается и нас. Всем надо луч
ше работать.

В. РОЖКОВА, 
доярка Мараксинской 

фермы совхоза «Новосе- 
ловский» Колпашевского 

района.

В динамизме 
п е р е с т р о й к и
С  с о б р а н и я  п а р т и й н о  -  х о з я й с т в е н н о г о  

а к т и в а  р а б о т н и к о в  л е с н о й  п р о м ы ш л е н н о с т и

ШЕСТЬ месяцев — не
большой и в то же 
время вполне доста

точный срок, чтобы гово
рить о первых итогах пере
стройки. О том, насколько 
глубоко восприняты труже
никами леса идеи партийно
го съезда. Именно эти-м во
просам — итогам социалис
тического соревнования за 
-въшолнение обязательств 
шести месяцев, — а так
же задачам по успешно
му -вьшолнению годо
вой -программы, подготовке 
к -работе в 1987 году и 
был посвящен откровенный 
-разговор, состоявшийся в 
м-инувшу-ю субботу.

у  всех еще свежи в па
мяти победные ,рапорты ле
созаготовителей, свидетель
ствующие о то-м, что ини
циатива томичей по -мак
симальному использованию 
преимуществ зимнего пе
риода на вьшозке леса, одо
бренная ЦК КПСС, на
шла подкрепление делом. 
Для этого пришлось многое 
пересмотреть в -своей рабо
те. И перестроить. Отка- 
за̂ гься от тех методов, что 
тормозят живое дело, изыс-
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кать и привести в действие 
дополните-льные резервы. 
По этому пути пошли как 
хозяйственные руководите
ли, партийные комитеты 
предприятий, горкомы и 
райкомы партии на местах, 
так и партнеры на вывозке 
леса. 0 ТО и привело к ус
корению на старте -пятилет
ки.

Однако последние два ме- 
. сяца показывают, что успех 

может быть обеспечен толь
ко в том случае, если мы, 
образно .говоря, не задер
жимся на аплодисментах, 
не будем  ̂довольствоваться 
достигнутым. Да, цр1фры по 
полугодию в целом хоро
шие: перевыполнены планы 
по темпам роста товарной 
продукции, .реализации, вы
возке, производству круг
лых лесоматериалов, произ
водительности труда. Но 
май и июнь с полным осно
ванием можно считать про- 
-вальными. Это нашло под
тверждение в докладе на
чальника объединения «То-м-, 
леспром» В. Н. Шутова и в . 
выступлениях при его об
суждении.

На 34 тысячи кубометров.

например, стрелевано в ны
нешнем июне древесины 
меньше, чем в прошлогод
нем. Вывезено — меньше 
на 52 тысячи. Сравнитель
ный минус по товарной про
дукции потянул а'ж на 1.092 
тысячи . рублей. При этом 
техники и механизмов не 
убавилось, людей непосред
ственно на лесозаготовках 
трудилось на 120 человек 
больше, погодные условия 
были лучше прошлогодних.

Традиции прошлых лет, 
когда после напряженной 
ра^ты в первые месяцы го
да наступает расслабление, 
как видим, не только пол
ностью сохранились, но и 
усилились. Производитель
ность труда в июне по «Том- 
леспрому» составила всего 
87 процентов к плану и 92 
процента к факту июня 
прошлого года. Значительно 
хуже стали работать Карга- 
сокский ЛПК, Чаинский и 
Ергайский леспромхозы, 
Кетская сплавконтора. Ле
созаготовители Каргасок
ского, Верхнекетского, Те- 
гульдетского районов плохо 
работают и в июле.

(Окончание на 3-й стр.)

РЕЗЕРВЫ

ДОСТУПНЫ ВСЕМ
На месяц раньше решил 

выполнить социалистичес
кие обязательства, приня
тые к Дню работника леса, 
сквозной комплекс под ру
ководством кавалера орде
на Трудовой Славы трех 
степеней Л. П. Салькова с 
Каргасокского ЛПК.

Работа у нас сезонная: зи- 
мой̂ — заготовка древесины, 
летом — погрузка ее в реч
ные суда. Сейчас звенья 
-комплекса действуют в Ки- 
чаяовской и Ларинской про
токах на Оби. Лес отгружа
ется двумя плавкранами, й 
на каждом среднесменная 
вырабоегка достигает il40— 
150 процентов. |Это при трех
сменке!

Не удивить такими тем
пами соперников по сорев
нованию стремятся npELBO- 
фланговые, а показатц, что 
резервы на сплаве — будь 
то многосменка или работа 
на единый наряд — доступ
ны всем. Важно взяться за 
дело по-настоящему, войти 
в ритм. Будет и неординар
ный -результат. У комплекса 
он весом; при обязательст
ве на сезон 129 тысяч 
уже отгружено -круглого ле
са 197 тысяч кубометров.

Пример добросовестности 
показывают своим товари
щам крановщики Андрей 
Зарз»6ин и Василий Шка
рин, дизелист Александр 
Зарубин.

В. ОВЕДНИН,
начальник Староюгин-
ского лесопункта Кар

гасокского ЛПК.

СВЕРЯЯСЬ

С ОБЯЗАТЕЛЬСТВОМ

Вригада Ю. М. Голиса из 
№атской сплавконторы за
канчивает сплотку сорти
ментов, спущенных молем 
по Орловке.

Более 100 тысяч -кубомет
ров древесины отправлено 
в плотах ингуззтскими 
сплавщиками. Причем 80 
тысяч —^коллективом Ю. М. 
Голиса. Не случайно брига
да вышла победителем в 
областном соревновании за 
июнь.

Обработана зимняя древе
сина, однако запань в устье 
Орловки не пустует. На 
Подходе вторая лента про
плавляемых сортимецтов —

' летней заготовки.
Сплотить 150 тысяч ку

бометров — таково обяза
тельство передовиков на се
зон. Трудятся они с ощути
мым опережением графика, 
а свои успехи соизмеряют

с цифрой обязательства. 
Выполняется оно сегодня на 
122 процента.

С. ДОРЕНСКИЙ, 
старший инженер Кет- 

ской сплавконторы. 
Колпашевский район.

ЗАКОНЧИЛИ

ОТГРУЗКУ
На трех сплавных рейдах 

Парабельского леспромхо
за из четырех на прошлой 
неделе завершена отгрузка 
круглого леса потребителям.

В Томск- и Новосибирск с 
последующей перегрузкой 
на железную дорогу отпра
влено 170 тысяч -кубомет
ров хвойной и лиственной 
древесины зимней заготов
ки. Сплавные операции от
лично -вели бригады Ю. В. 
Моора, Н. П. Дяделева, А. В. 
Луговского, А. Д. Вялова.

Продолжает работу На- 
рымский сортировочно-по- 
грузочный компле-кс ком
муниста Я. Н. Абакумова. 
Ему и предстоит поста-вить 
точку в сплавной страде па
рабельцев, отправив 1ПО на
значению 235-тысячный Ку
бометр. Именно столько 
древесины северяне плани
руют погрузить в речные 
суда за навигацию.

В. ТРУШКОВ, 
начальник отдела сплава 

объединения «Томлеспром».

В С Т Р Е Ч А  С  У К Р А И Н С К И М И  А Р Т И С Т А М И
Вчера группу ведущих 

(работников гастролирую
щего в Томске Николаев
ского украинского театра 
драмы и музьпсальной ко
медии принимали в Том
ском горкоме КПСС и гор
исполкоме. Председатель

горисполкома Ю. Я. Кова
лев рассказал гостям об ис
тории города, его социаль
но-экономическом и куль
турном развитии, о том, ка
кие задачи решают' томичи, 
вейтлощая в жизнь реше
ния XXTVII съезда партии.

Стрежевому — 20 лет

Директор театра Ю. В. Те
рещенко и секретарь пар
тийной организации В. В. 
Кузнецов сердечно поблаго
дарили томичей за теплый 
црием. Гости получили ис
черпывающие ответы на ин
тересовавшие их вопросы.

Символ города — буровая вьппка; молодое поколение стрежевчан.
Фото А. Мельникова.

ТОРЖЕСТВЕННЫЙ МИТИНГ
Этот митинг, посвящен

ный двадцатилетию столи
цы томских нефтяников, со
стоялся в. воскресенье на 
главной площади города, 
которая так и назьшается: 
площадь Нефтяников. На 
него собрались строители, 
жители Стрежевого, гости 
города, члены студенч-еских 
строительных отрядов. Ми
тинг открыл председатель 
горисполкома Л. Н. Влеоков. 
Под звуки -марша «Сдреже- 
вой» на площадь внесли 
знамена. Честь эта была 
оказана лауреату Государ
ственной премии СССР 
В. Огийко, лауреатам пре-

ПРЛЗДНИЧНЫЕ
НОВОСЕЛЬЯ

Многочисленными ново
сельями отмечены дни 
двадцатилетия Стрежевого. 
В -канун знаменательной 
даты строители треста 
«Томскнефтестрой» сдали 
в. эксплуатацию девяти
этажный кирпичный сто- 
софокатрех-юварти-рный, дом 
»  новом, пятом, микрорай
оне. Пятиэтажку на 58 квар
тир сдали работники тре
ста «Томскгазегрой». В 
этом общежитии посе- 
,лились с’гроител-и, -при-

■мии Ленинского комсомола 
Т. Фаттахову, Н. Хоменко, 
другим знатным людям се
верного города,

С речью на митинге вы
ступил первый секретарь 
Стрежевокого горкома пар
тии Ф. Г. Гарипов. Он сер
дечно поздравил всех жите
лей города, вете-ранов-пер- 
вопроходцев, строителей, 
молодежь со славной датой, 
рассжазал об истории го
рода и его предприятий, о 
их -сегодняшнем дне, оста
новился на задачах, кото
рые ревдают ст.режевчане в 
двенаддатой пятилетке. От 
имени первостроителей со

ехавшие в столицу томских 
нефтяников из Казахстана 
и Грузии. Две секции де- 
вятиэтажного дома ввели в 
строй работники ПМК-90 
Томского домостроительного 
-комбината.

А всего к двадцатилетию 
города в Стрежевом введен 
в строй 61 процент жи
лья, запланированного на 
первый год пятилетки.

ВОШЛИ 
в ГРАФИК

'Трудовым успехом Встре
тили двадцатилетие Стре-

словом, обращенным к мо
лодежи, выступил инженер 
М. Ф, Рящиков. Вспомнив, 
как начинался Стрежевой, 
он -призвал ;молодых кре
пить и умножать традиции 
первопроходцев. |Эту эста
фету бережно приняла вы
ступившая следом боец 
стройотряда «Ритм» Т. Крю- 

‘ кова.
Всем ветеранам -  перво- 

строителям были вручены 
именные альбомы «Сибир
ский исполин».

Участники митинга воз
ложили цветы -к памятнику 
трудовой славы и к стеле, 
от.м-етившей место, -откуда 
начинался Стрежевой.

жевого нефтяники НГДУ 
«Васюганнефть». Длитель
ное время находившееся в 
долгу перед тосударством 
(на конец первого квартала 
атстгшание составляло 25,5 
тысячи тонн нефти), 19 июля 
полностью вошло в график. 
Сейчас сверх задания на 
счету управления уже свы
ше тысячи добытых тонн 
черного золота.

Коллектив управления по
лон решим-о-сти набирать 
темпы и дальше и завер
шить первый год двенадца
той пятилетки, Дав стране 
сверхплановое топливо.
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СОиИАЛИСТИЧЕСКОППюРеВНОВАНМЯ
Экран

гласности
Идут впереди:

Колпашевторг 
урс объединения «Томск

нефть»
облпотребсоюз 
орс топливной промыш

ленности
томский трест столовых 

№ 1  '
объединение «Томскоблте- 
лерадиобытремонт»
РСУ облбытуправления 
Лсиновское РПУ 
Парабельское РПУ 
Первомайское РПУ

Отстают:

Томский горпромторг 
Томский горплодоовощторг 
КйроВ|Окий райпищеторг 
томский трест столовых 

№ 2
Томский ЦУМ 
объединение «Томаксбл- 

обувибыт»
Стрежбвской КБО

В соревнующихся 
коллективах Готовность помочь

в нашем магазине ассор
тимент товаров особенный, 
и мы не можем пожало
ваться на недостаток, вни
мания со стороны noiKyna- 

'телей. За день в секциях 
делается свыше двух тысяч 
покупок. А если поступают 
товары повышенного спро
са, эта цифра .может возра
сти в 1,5—2 раза.

Иногда говорят, что наш 
магазин — «спортивный», а 
значит, обслуживает в ос
новном молодежь. Но давно, 
устарело такое представле
ние, осС|беняо в нашем горо
де. Трудно, пожалуй, наз
вать другой промтоварный 
магазин, в котором так бы 
нуждали1сь люди всех воз
растов. К нам идут за спор
тивной одеждой, обувью, ин
вентарем, идут рыбаки и 
охотники, туристы и авто- 
мотолюбители. И наш кол
лектив стремится полнее 
удовлетворять запросы то
мичей и жителей области.

Последовательная работа с 
кадрами, внимание к рядо
вому продавцу, его личным 
нуждам характерно для на
шего коллектива. И здесь 
вклад — тройной: со сторо

ны торга, нашей админист
рации и самого трудового 
коллектива. Девять комму
нистов в наших рядах, и 
они задают тон, воспитыва
ют личным примером. 
Проф1кам не только, обеспе
чивает путевками нуждаю
щихся в лечении, местами 
в детских, садах, но и забо
тится о лучших условиях 
труда. Мы стремимся вос
питать чувство гордости у 
каждого из работников за 
свою профессИ|Ю.

Основной костяк сложил
ся давно. MHOiro лет тру
дятся такие мастера своего 
дела, как заведующие отде
лами А. Г. Решетн,И|Кова, 
|Э. К. Шитикова, С. М. Асад- 
чая. Вырос в нашем кол
лективе продавец секции 
«Запасные части» Николай 
Пахоменко. От нас он ухо
дил служить в . армию и 
снова вернулся на прежнее 
место.

Как председатель профко
ма магазина замечу, что 
нашей шлоченности во 
многом опоссбствует не 
формально организованное 
социалистическое соревнова
ние как внутри коллектива,

так и с родственным нам 
магазином № 41 «Спо,ртто- 
вары», что расположен по 
Иркутскому тракту. В тече
ние всей минувшей пяти
летки мы работали хювно, 
стабильно наращивая пока
затели, перевыполняя еже
годно план товарооборота, 
добиваясь полной сохранно
сти товаров. Это достига
лось общей заинтересован
ностью в .конечном резуль
тате.

Итоги сорюБНоваиия мы 
подводим регулярно. Любой 
продавец, закончив' смену, 
знает, как поработала его 
секция, что делается у то
варищей в отделах. И если 
кто-то отстал, 'практические 
меры принимаются неза
медлительно — секция обес
печивается дополнительны
ми товарами, при неабходи- 
мости укрепляется кадрами 
или скавывается ей любая 
другая помощь.

Такое постоянное слеже
ние ценно еще и тем, что 
повышает у людей 'Ответст
венность, пробуждает ИН'И- 
циативу, творческие способ
ности.

Многое ли это может дать

для организации практиче
ской торговли? Оказьшается, 
немало. Именно активиза
цией коллектива объясняет
ся успех пяти 01СНОВНЫХ 
секций в минувшем полу
годии. Первыми в ссщиали- 
стичесК|С1м соревновании 
идут прюдав.цы секции «За
пасные части». В призерах 
— секци,и «ТР'Икотаж», 
«Охота и рыболовство».. 
Пять секций выполнили 
план полугодия на 108 про- 
центсв, добились прир'0)ста к 
факту прошлого года на 18 
процентов, или (дополни
тельно предали таваров на 
439 тысяч рублей. Хуже 
идут пока дела в новом, не
давно созданном отделе 
продажи автом'Сбилей. Но 
мы не оставим его без вни
мания.

За счет чего выполняем 
пла'Ны? Сумели закупить до
полнительно запасные ча
сти, часто бываем на базах. 
Наши продавцы на зубок 
знают ассортимент товаров, 
что .помогает экономить 
время покупателей, уско
рять по:купк.и.

В 20-х числах следующего 
после ако.Н'Чания квартала

месяца подводим итоги со
ревнования с коллективом 
магазина № 41. Выезжаем к 
ним и приглашаем к себе. 
Нам есть чему .поучиться 
друг у друга.

По .итогам двух кварталов 
успех пока .на стороне на
ших соперников по труду. 
Нас подводит но)вая секция 
торговли автамобилями- У  
наших соседей в секции, 
.где осуществляется комис
сионная торговля, дела идут 
лучше.

Мне ира,вится настрой на
шего .коллектива, нравится 
душевная, дружелюбная об
становка, внимание к но
вичкам. И хотя сейчас у 
нас большая нехватка про- 
да.вцсв, мы работаем и за 
тех, кого нет. Активизиро
вать человеческий фактор! 
Эти слова съезда партии 
для нас руководство к дей
ствию. Именно на этом ду
ги успех перестройки на 
любом участке работы, в 
любом коллективе.

Г. СИТНИКОВА, 
заведуют,ая секцией,
председатель профкома 
магазина № 1 «Спортив
ные товары» г. Томска,

Перестройка: человеческий фактор

„Отвечаю за всех 
и к а ж д о г о . . . "

Добрые перемены, которые произошли 
за последние полтора года в обществен
ном питании Парабельского райпотребсо
юза, многие-связывают с приходом на 
должность директора объединения обще- 
■ственного питания Тамары Алексеевны 
Шалдовой. 'Родом из Асина, много лет 
возглавляла она там городское торговое 
.п.ре,дприяти€ с ежемесячным двухмилли
онным .планом товарооборота. В прошлом 
году по семейным обстоятельствам ей 
пришлось переехать в Парабель. Затруд
нений в выборе нового места работы не 
было. Как опытному работнику коопера
ции, 1Коммун.исту, ей предложили возгла
вить общественное питание. Объединение 
часто не выполняло план товарооборота, 
росла здесь текучесть кадров.

— Свою работу как руководитель она
начала с 0|рган.из8щии коллектива, — «рас
сказывает заместитель председателя рай
потребсоюза Л. В. Макарова. — Может 
быть, кому-то это покажется неправдо
подобным, но я не преу.величиваю: бук
вально за несколько месяцев ей удалось 
сплотить людей, создать по-настоящему 
дружную и деловую атмосферу. С Тама
рой Алексеевной легко работать; никогда 
не услышишь от нее жалоб и недовольств. 
Хотя проблем невпроворот. Любое пору
чение выполнит в срок, без лишних воп
росов. И так же настраивает -своих под
чиненных. Весной перед нами остро вста
ла необходимость втрое увеличить произ
водство теста, кондитерских .изделий. В 
объединении тут же взялись за дело. Без 
подсказок и приказов в считанные часы 
наладили дело и сами пошли к покупа
телю. 'Везут горячие пирож-ки и булочки, 
организуют торговлю на предприятии, 
прямо на рабочих местах...

Неплохо сработал коллектив' объедине
ния общественного питания «в прошлом 
гоД'у. План товарооборота выполнили на 
102 -процента, в основном за счет выпуска 
продукции собственного производства. А 
в нынешнем году -решили вдвое увели
чить выпуск собственной продукции. Ко
нечно, не забывают о повышении каче
ства блюд, расширении их ассортимента. 
Большой -вклад вносят кулинары и .кон
дитеры в антиалкогольную пропаганду. 
В райцентре открыли безалкогольное -ка
фе — подобрали хороы^ю музыку, поды
скали толкового официанта -(кстати, в -ис
тории общественного питания Парабели 
это первый официант). Теперь в клубе- 
кафе каждую неделю проходят тематиче
ские вечера! Здесь же отмечают свои 
торжества рабочие, и животноводы. Глав
ный инициатор этих мероприятий — рай
ком комсомола.

— Как-то в” кафе собрались связисты 
на 1вечер отдыха, — вспоминает Тамара 
Алексеевна, — Мы по всем правилам сер
вировали столы, .выставили самые луч
шие холодные закуски и горячие блюда. 
Напекли пирогов с -клюквой, брусникой, 
приготовили напитки. Столы украсили 
цветами .и апельсинами... В конце вечера 
поинтересовались мнением своих гостей 
— замечаний не было. Да мы и сами ви
дели, что наше внимание доставило им 
удовольств,ие. Приятно, когда трудовые 
коллективы -приходят именно к нам от
мечать свои торжества.

Тамаре Алексеевне во многом помогает 
заместитель Валентина Алексеевна Афа
насьева. Вот что рассказала президент 
клуба-кафе Ирина Райм;

— Без их помощи вряд ли удалось бы 
привлечь в наш -клуб так много гостей. 
Помню, к первому вечеру Валентина 
Алексеевна принесла огромный букет роз. 
С -капе.льками росы, казалось, они толь- 
'ко что срезаны с «лумбьь Пригляделись: 
цветы-то сделаны из обыкновемной кар
тошки! Сколько же .времени нужно было 
потратить, каким владеть мастерством, 
чтобы создать такое чудо. А в следую
щий раз, когда В. А. Афанасьева узнала, 
что на вечер мы пригласили туристов, по
бывавших в разных странах, предложила 
приготовить блюда национальных кухонь.

В маленьком уютном кафе побьшали 
не только парабельцы, но и гости из На- 
рыма, Дудина, Заводского. Пример энту
зиастов 1ВДОХНОБИЯ жителей Нарьша, 
Кедрового, где сейчас тоже создаются по
добные кл.убы-,кафе.

Заметнее .етал труд поварор и конди
теров и на селе. На фермах кооператоры 
организовали столы заказов. Механиза
торы и животноводь! заказывают торты, 
пирожные, пельмени, тесто, мясной фарш 
-и другие полуфабрикаты, а кооператоры 
в срок выполняют заявки. Ньшче в цент
ральной столовой совхоза «Парабельский» 
-наладили производство колбасы .«по-се
лянски», рецепт которой позаимствовали 
у асиновских кооператоров. Эти и другие 
мероприятия позволили работникам об
щественного питания выполнить задание 
первого полугодия по выпуску собствен
ной продукции к 10 июня. Сверх плана 
они продали населению кулинарных из
делий на 20 тысяч рублей.

Работают повара и кондитеры по мето- 
.ду бригадного подряда с применением 
КТУ. Их средняя заработная плата те
перь составляет 300 рублей. -Кстати, 
бригадный подряд тоже впервые здесь 
внедрила Тамара Алексеевна. Благодаря 
ему производительность труда только за 
-последние месяцы возросла на два про
цента. В начале каждого месяца соби
рается совет бригады, чтобы подвести 
итоги, а затем знакомят с ними коллек
тив. Во 1время таких собраний каждый 
член бригады высказывает свои замеча
ния, предложения по улучшению обслу
живания, цо -итогам работы первого квар
тала -коллектив предприятия обществен
ного питания стал победителем" социали- 
ст.ичеокого соревнования. Премию за I 
место — 150 -рублей — повара перечисли
ли на счет № 904.

— Сплотить коллектив помогли и заня
тия 1в школе ком-мунистичеокого труда, — 
говорит Тамара Алексеевна. — Мы ста
раемся проводить их так, чтобы совме
щать теоретическую часть с практиче
ской. К примеру, -на одном из занятий 
приготовили выставку блюд из черствого 
хлеба’, а во время работы выставки про
вели аттестацию поваров. Это -помогает 
повысить профессиональное м-астерство, 
выявить способности -каждого члена кол
лектива. Охотно передают опыт молоде
жи наши передовики Фрида Яковлевна 
Целуйко (она повар V разряда, член со
вета облпотребсоюза), Людмила -Николаев
на Мускатина, Анастасия Дмитриевна 
Суху-шина.

У центральной столовой есть небольшой 
огород — соток на двадцать. Каждый год 
повара садят здесь зелень, -картофель, 
морковь, капусту. Хорошее хранилище 
позволяет запастись овощами до самой 
весны. Словом, работает коллектив на со
весть. А 1в райпотребсоюзе стали лучше 
заботиться о быте поваров. И как резуль
тат — люди стали держаться за свои 
места. Потянулись сюда и молодые спе
циалисты. После окончания техникума 
общественного питания приехали рабо
тать ® район технологи Андрей и Тамара 
Чавкины. Работают сейчас в столовой 
аэропорта. Правление райпотребсоюза вы
делило им квартиру.

Как и в большинстве райцентров, слаба 
материально-техничеокая база объедине
ния общественного питания. Нет даже 
элементарного инвентаря — простейших 
миксеров, соковыжималок, электровзбива- 
"лок, красивой посуды. Сегодня кондите
рам необходим и фрезер для -морожено
го. К запросам сельских кулинаров дол
жны с пристальным вниманием относить
ся |В облпотребсоюзе, создавать условия 
для нормальной работы.

...В шесть утра начинает свой рабочий 
день Тамара Алексеевна Шалдова. Осно- 
-вательно проверит, какие п-роду-кты заве
зены в столовые, 'Все ли на своих рабо
чих местах. («(Руководитель отвечает за 
всех и каждого, — вспоминаются ее сло
ва. — Главное, не проглядеть человека, 
дать ему возможность полнее -раскрыть 
свои способности».

Любовь к профессии она передала до
чери.

— (Закончила первый курс института 
советской торговли. Пишет, что сессию 
сдала хорошо, — радуется Тамара Алек
сеевна, — Большое счастье, -когда дети 
продолжают твое дело...

Т. КОНДРА1ЩАЯ.
П-арабе,пьский район.

Учимся друг у друга
Большой п-апулярн-01Стью 

пользуется у т-омичей и го
стей ,гО|рада магазин № 30 
Том-с,кого г-орцромторга, рас
положенный на улице Яков
лева. Здесь всегда хороший 
выбор радиотоваров, грам
пластинок, телев-изоро-в.
План товарообор-ота за пер
вое п-о-лугодие выполнен 17 
июня. По итогам работы 
прс-шл-ого года коллективу 
магазина, который . воэглав- 
ляет кскм1мунист Т. Я. Не- 
пом'нящих, было присвоено 
звание «Предприятие высо
кой культуры обслужива
ния». И в ныне-шнем году 
продавцы с честью подт-

П о м о гл а
диспетчерска«1

верждают это почетное зва
ние.

Работа 1коллек1тиво.в сек
ций организована по бри
гадному подряду, что позво
ляет быстрее обслуживать 
покупателей. В нынешнем 
году производ-ительность 
труда продавцов увеличи
лась на 36 -пр|Оцентсв по 
сравнению с прошлым, а за
работная плата — почти на 
22 процента.

Быста.вки - продажи, ве
чера «О чем может расска
зать музыка», организован
ные для покупателей, ак
тивное участие в ярмарках 
— все это говорит о творче

ском отношении прод-авцо'В 
к своему делу. А  -когда в 
магазин приходят нов-инки 
аппаратуры, с ним.и обяза
тельно подрс'бно знакомится 
ра-ботник прилавка, чтобы 
затем ква лифициро-ваяно от
вечать на вопросы покупа
телей. Большим уважением 
пользуются в коллективе 
то|варовед Ольга Ивановна 
Мартынова, заведующие 
секциями Валентин-а Мефо- 
дьевна Горелкина и Татья-- 
на Игоревна Кишенокая, 
старший продавец Ольга 
Мефодьевна Бу-хатки-на. Их 
вы и видите на оним-ке 
С. Арсеньева.

Вровень 

С мастерами
Для начала несколько 

цифр: за полугодие пред
приятиями управления 
бытового обсяужив|ания 
оказано населению услуг 
почти на 284 тысячи руб
лей, что больше планово
го задания на 17,9 тыся
чи рублей. Успех этот не 
случаен — почти вдвое 
расширились виды услуг, 
более действенным стало 
сохщал-истинеское сорев
нование между бригада
ми, домами быта, комп
лексными приемными 
пунктами.

Комплексный прием
ный пункт в п. Игреко- 
во открыт два года назад 
и, благодаря усилиям 
|Кол.пектива, котсрым ру- 
-ков-одит приемщик В. А. 
Зинченко, завоевал сре
ди населения популяр
ность. Рабочие тепло от
зываются о мастерах Л. Г. 
Бариновой» В. А. Зайце
вой, Л. И. Румянцев-ой, 
А. Н. Липняеве. 19 ус
луг оказывают они насе
лению поселка — это са
мый высокий по-казатель 
среди предприятий слу
жбы быта рай-сна.

На передовиков ориен
тируются другие пред
приятия, стараются в]стать 
с ними в1ювень, а ведь 
этим — передачей пере- 
дово-го опыта — и силь
но социалистическое со
ревнование. В начале го
да из девяти предприя
тий службы быта два ра
ботали хуже прошлогод
него уровня, не справля
лись с -месячными зада
ниями. -Это комплексные 
приемные пункты в Сул- 
зате и Суйге. В марте их 
возглавили опытные при
емщики С. В. Зайцева и 
О. В. Кобернмк. Они 
взяли на вооружение но
вые положения о преми
ровании рабстниксв -и 
сумели вывести коллек
тивы из ошетающих,

-Сегодня три бригады в 
управлении работают по 
бригадному подряду с 
ра определением премии 
по КТУ — бригада фото
графов Ю. В. Крзчтко, 
парикмахеров Н. Н. Пи
воваровой, обувщиков 
в. г. Мска. У них замет
но выросла выработка, 
улучшилось качество ис- 
по1лн€иия заказов, повы
силась культура обслу
живания. Они признаны 
П01бедителям1И социали
стического соревнования 
за полугодие.

Наши предприятия слу
жбы быта и дальше бу
дут расширять услуги, 
оказываемые населению, 
предлагать сопутствую
щие и комфортные това
ры, повышать культуру 
сервиса. Догов-орная си
стема, когорУ'Ю мы пла
нируем внедрить, повы
сит объемы реализации 
услуг.

в. КОНДРАТЮК,
начальник РПУ бы
тового обслуживания.
с. МолчаноБо.

служба

Л И Ч Н Ы Й  П А Р И К М А Х Е Р
Как материально поощряется труд тех, к кому нет отбоя

от клиентов!
ПЛАН ТОВАРООБОРОТА ЗА 

ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ ПРЕД
ПРИЯТИЯ ЧАИНСКОГО РАЙПО 
ВЫПОЛНИЛИ НА 108,5 ПРО
ЦЕНТА. НАСЕЛЕНИЮ ПРОДА- 
flO ТОВАРОВ НА 760 ТЫСЯЧ 
РУБЛЕЙ БОЛЬШЕ, ЧЕМ ЗА 
ЭТОТ ЖЕ ПЕРИОД ПРОШЛОГО 
ГОДА. КАК УДАЛОСЬ РАБОТ
НИКАМ ТОРГОВЛИ ДОСТИГ
НУТЬ РИТМИЧНОСТИ 8 ВЫ
ПОЛНЕНИИ ПЛАНОВЫХ ЗА
ДАНИЙ? НА ЭТОТ ВОПРОС 
ОТВЕЧАЕТ ГЛАВНЫЙ ТОВАРО
ВЕД РАЙПО Е. П. СОБИНА:

— Товароведы торгового от
дела активно ведут коммерче
скую -работу. Чтобы более 
полно удовлетворить потреб
ности населения в товарах 
достаточного ассортимента, 
разработали и утвердили н<»- 
вые ассортиментные перечни.

После того, -как в райпо 
фздали инфор'мациоКно-днс- 
петчерскуго службу, качест- 
-веяно и своевременно стали 
-выполнять заявки магазинов 
-на завоз недостающих това
ров. Привлекли мы на эту 
-работу двух опытных товаро
ведов. Они операти-вно соби
рают информацию, следят за 
ритмичностью , выполнения 
планов.

Одно из важных направле
ний нашей работы — органи
зация торговли продукцией 
местных изготовителей. За
ключили договоры с леспром
хозами, лесхозами На по
ставку пиломатериалов, изде
лий из дерева, во всех мага
зинах райпо оформили угол
ки по продаже товаров -мест  ̂
ной -промышленности. Увели
чили торговлю кадками, ящи
ками, лопатами, строительны
ми материалами. В нынешнем 
году на сельских прилавках 
появились новые виды изде
лий — огородная палочка, ра
мы, оконные блоки. Эти то
вары добавили к плану 13 
тысяч рублей. Надеемся, что 
нынче в Подгорном будет по
строен хозяйственный двор и 
мы сможем торговать извес
тью, цементом, шифером, дру
гими строительными материа
лами. И тогда можно будет 
взять обязательства и повы
ше.

«Салон красоты» в Асине 
открыт -в мае прошло;го го
да, Небольшое, но интерес
ное с архитектурной точки 
зрения здание. Для м-асте- 
ров есть все условля тру
диться производительно. 
Коллектив -сМ-она пю|сто.ян-- 
но в передовых. Последний 
усп-ех: за пе|рвую половину 
ньшешиего года план вы
полнен на 117,7 процента.

К услугам -клиентов муж
ской и дамакий залы, м-а- 
никюрн-ый зал,- косметолог. 
И -новая форма обслужива
ния — предварительная 
запись к мастерам. Про
ем атрив-аю тетрадь; -в .июне 
-к мастеру дам-ского зала 
Т. И. Хицко записалось 30 
человек. А окольк-о побыва
ло без записи? Даже сама 
Татьяна Ильинична затруд- 
ияет1гя сказа,ть. При мне 
молодая женщина привела 
трехлетнюю Олю. И не_ к 
ко.му-нибудь — к Т. И. Хиц- 
ко. И не -просто так, а с 
журналам «Работница», в 
котором так -понрав-илась 
одна -из цредлагавмых дет
ских причесок.

Я разго1ва)ривал со многи
ми клиентами и задавал та
кой вопрос: личный парик
махер — хорошо это или 
плохо? По их слов-ам выхо
дило однозначно: на то он 
и личный парикмахер, что 
мы ходим толык-о к нему, 
потому что СИ и прическу 
делает хорошо, и химиче
ская завивка держится дол
го.

— Понимаете, неудобно 
как-то: -ко мне пришел че
ловек, значит, я должна

сделать все, чтобы он остал
ся доволен, — размышляет 
Татьяна Ильинична.

Чувство ответственности 
за свою профессию, за свое 
мастерство — не в этом ли 
за,ложен нравст;В1енный
смысл 1П-рофеооии парик
махера, ее авторитет?

Парикмахеров, как Т. И. 
Хицко, в «Салоне красоты» 
немало — м-астера - универ
салы В. А. Агеева и Н. И. 
Кугуенко, масте(ра первого 
класса Г. В. Кривешеина, 
Е. Н. Дорохова, М. Е." Гри
бова, Н. Г. Л-ибик. Как пра
вило, к ним бывает бо-льше 
желающих:, чем к другим 
парикмахерам.

В «Листке учета работы» 
бригады итог смены одина
ково ра-спределяется между 
мастерами, -вклад же -кото
рых, и это нетрудно уви
деть, различный. Значит, 
ур-авнилевка?

— По сути — да, — сог
лашается заведующая па
рикмахерской П. Ф. Данил
кина.

Бригадная форма С|р1гани- 
зации труда у парикмахе
ров существует уже 18 лет. 
Эту форму здесь назьш-ают 
овоеобразно — «Работа на 
солидарность». Не ст хоро
шей жизни существует она. 
Раньше между -мастера1ми 
нередко в-опыхивал-и конф
ликты из-за выгодных кли
ентов. В-сем, -радумеется, хо
телось заработать. Попытки 
«делить» клиентов тоже ни 
к чему не п-ривели,, тоода и 
решили рабс-тать бригадой. 
Но с одним условием — на 
солид-арность: -ггрофеосионал

выполняет сло-жные работы, 
а менее -квалифицирован
ный парикмахер — все ос
тальные, и никто не должен 
на это -роптать, так 
как им г а р а н т и р о в а н а  
оплата труда от общего ре
зультата. В некотором емью- 
ле — это прогресс: объеди
нились в бригаду, исчезли 
конфликты. Но В1месте с 
тем работа на солидарно-сть 
по-родила уравниловку. И 
уничтожила соревнователь
ный дух внутри бригады, 
творческое отн-сшение к 
труду, особенно у мастеров 
с невысоким уровнем ква
лификации: зачем выклады
ваться, если и без того га- 
рантираван высокий зарабо
ток. Т. И. Хицко так и ска
зала: «Не ст-ремятол некото
рые мастера р-а6,отать про
фессионально. Нет стимула, 
а стимулом м-сг бы -стать 
коэффициент трудового уча
стия».

— Мы -н-ё раз поднимали 
этот вопрос в -рай-енном уп
равлении бытового с-бслужи- 
вания, — говорит П. Ф. Да- 
нил1кина, — но пака нам на
встречу не идут.

— КТУ сбяЕ-ательно бу
дем внедрять, — оказали 
мне в управлении, — в 
этом есть большая необхо
димость. Жаль, что до это- 
-гё раньше не доходили 
руки.

...Оля глядит -на себя в 
зеркало и довольно улыба
ется: прическа получилась 
именно такая, какую она 
увидела в журнале.

А. ТОРОПОВ.
Г. Асино.

СЕЛЬСКИЕ 
МАРШРУТЫ 
РАБОТНИКОВ 

КУЛЬТУРЫ

Живая связь

Ее поддерживают -меж- 
ду т р у д о в ыми  кол
лективами . областного 
ц е н т р а  и их пос
ланцами на село агита
ционно - художественные 
бригады. Их в Томске 
двадцать четыре. Это не
большие, моб и л ь н ы е  
группы. В них лучшие 
самодеятельные артисты. 
Уже за первую неделю 
ударного месячника они 
дали более 30 концертов 
на вахтах -кормозагогови- 
телей.

Теперь маршруты- агит
бригад прюложены во все 
райсны области.

Аплодисменты 

и полевые цветы

Ими встречали и про-г 
вожали самодеятельных 
артистов Дворца культу
ры и. техники ГПЗ-б в 
-вахтовом лагере, распо
ложенном в подшефном 
совэсозе «Россия» Шегар- 
окого района. Вместе с 
агитбригадой сюда- при
был директор завода 
Ю. О. Гальвас. Он по
знакомился с бытом за
водчан, цо(благодарил за 
успешный ход работы.

Свою благодарность за 
этот нелегкий труд чле
ны агитбригады вырази
ли -по-своему. Особенно 
МН01ГО .радостных -минут 
зрителям доставили вока
льная группа хора рус
ской -песни-, исполнитель
ница русских народных 
песен Галина Толкачева, 
а также группа народное- 
го коллектива ансамбля 
танца. ‘ '

Заряд бойрссти труже
ники поля получили во 
время дискотеки. Была 
предложена содержатель
ная програм1ма из нови
нок отечественной эстра
ды.

Тепло откликнулись на 
выступление этой агит
бригады и животноводы 
центральной зх:а-дьбы оов- 
xosai

«Даешь

ускорение!»

Таков девиз агитпрог- 
раммы самодеятельных 
артистов Володинокого 
сельского ДК Кривошеин- 
CKCffio района, которыми 
руководит Г. Г. Моска
ленко. Программа пссто - 
янио насыщается свежей 
информацией о ходе-кор- 
мс1заготовки в совхозе, 
районе, абла|сти, раоска- 
зами о правофланговых 
зеленой жашвы. Поэтому 
ча-стущки на -местные 
темы, сценки получаются 
злободневными.

Сформирован в районе 
агит,поезд. Он красочно 
оф-ормлен, имеет свой 
пресс-центр по вьтуоку 
«Вестников кормоваго- 
товки», сатиричеоких 
стенгазет, «молний», а 
также (Книжную передви
жку. Поезд побывал уже 
в совхозах «Петров
ский», «Приобский» «Бе- 
лостскокий», им. Сверд
лова. Лучшим кормо:3аго- 
товителям вручены приг
ласительные билеты на 
концерты фестиваля «Се
верное сияние».

Такой же агитпошд с 
программой «О кор|мах, 
как о хлебе» дей-ст1в|ует в 
Молчаисвсксм районе.

О. НИКОЛАЕВА.

На вахтах 

у Монастырки

На луговых вахтах в 
окрестностях села Мона
стырка Шегарского райо
на ■ — центра совхоза 
«Шегарский» — два кон
церта дала бригада худо
жественной самодеятель- 
кссти подшипник-ового 
зевода. В обеденный пе
рерыв и в сумерках зву
чали на вахтах задорные 
песни, -весело танцевали 
участники хореографиче
ской гругты зав-од-ского 
Дворца -культуры.

Кюрмозаготсвит е л я м  
очень понравилось вы
ступление заводчан,

И. ЛЮБИНА.

Г

у

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Ш С П А С Н О Е
9 з н а м я -24 июля 1986 ГОДА СТР. 3

УСПЕХ-В ЛПНЙНИЗМЕ ПЕРЕСТРОЙКИ
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
Критерии оценки работы 

при общем благополучии 
6 месяцев на собрании ак
тива были жесткие, как то
го и требует дух XXVII 
съезда партии, июньокого 
Пленума ЦК, еще раз под
черкнувшего, что наиболее 
существенным является за
крепление достигнутых тем
пов роста производства и 
превьпиение их. Вывод с 
этих позиций, увы, пока не
утешительный: хозяйствен
ные руководители и пар
тийные комитеты предприя
тий «Томлеспрома» не вы
полняют данного требова
ния.

О РЕАЛЬНОЙ перестрой
ке, как известно, мо
жно говорить лишь в 

том случае, если она ведет 
не только к количественно
му росту, но и к качествен
ному развитию. Уходят в 
прошлое времена, когда мо
жно делать упор цреимуще- 
ственно на энтузиавм и мус
кульную силу. В ньшешней 
пятилетке мы должны ре
шительно встать на путь 
интенсивного развития. А 
для этого в первую очередь 
пересмотреть подходы к ис
пользованию основных фон
дов.

Приятно было слушать на 
собрании актива выступле
ние бригадира Аргат-Юль- 
ского леспромхоза А. И. Ме- 

« новщикова. Двухсменный 
режим работы агрегатной 
техники прочно прописался 
в передовом коллективе. 
Собственно, потому-то укруп
ненный лесозаготовитель
ный комплекс А. И. Меиов- 
щикова и удерживает пере
довые позиции. Хозрасчет
ный подряд научил здесь 
считать не только заготов
ленный кубометр, но и ма
териальные, финансовые за
траты, экономить их, В ре
зультате за полугодие эко
номия средств составила 33,6 
тысячи рублей. Перейдя на 
поштучный учет древесины, 
с каждого гектара за счет 
тонкомера стали сразу брать 
товарной продукции на 6 
процентов больше.

Об успехах, до^тИ1’нутых 
при многосменном режиме 
работы валочных машин, 
говорил и бригадир Сайгин- 
скс.го леспромхоза Н. Н. Се
ливерстов.

Впрочем, это не звучало 
откровением. Резерв двух- 
сменки 1иавестен давно. Но 
ведь .известно и другое.

Использование лесозагото
вительных машин и обору
довании в первом полугодии 
в *Томлесяроме» ре.зко уху
дшилось. Удельный вес ма-

Осваивается
Озерное

Бригада мастера И. X. 
Хабибрахманова из Ва- 
сюгансксто управления 
буревых работ начала
бзфение первой эксплуа
тационной скважины на 
новом — Озерном — ме
сторождении. По прогно
зам геологов, первый
куст на Озерном будет 
давать до 150 тонн чер
ного золота в сутки.

И. ФЕДОРОВ.

Цех летнего 
лакомства

Работники института 
«Тюмакграждаяпроект» пе
редали Томскому терри
ториальному управлению 
строительства проект це
ха хладо1Комбината по 
производству мороженого, 
В этом здании площадью 
около 1.000 квадратных 
метров будет емонтирова- 
но самое современное 
технологическое оборудо
вание. Мощность буду
щего цеха — пять тонн 
«сладкого холода» в-сут. 
ки. Строительство уже 
началось.

В. ВАСИЛЬЕВ.

Жилье для 
строителей

Хороший подарок свое
му коллективу сделали 
работники СУ-24 треста 
«Томлесстрой». Сдан в 
эксплуатацию 27-!Квартир- 
ный дом. Квартиры в 
нем со ;всеми удобствами. 
Постарались строители и 
благоустроить террито- 
,рию вокруг нового зда
ния: здесь все приведено 
в порядок, есть детский 
городск. Крзттный жилой 
объект сд£ш в эксплуата
цию и в областном цент
ре, Первые жильцы обос
новались в общежитии 
на 102 места, предназна- 
ченном для завода желе
зобетонных изделий.

А всего за первое полу
годие работники треста 
сдали 1в эксплуатацию 
8.204 кв. метра жилой 
площади вместо 5.540 по 
плану. Это почти 80 про
центов годового задания.

О. ПАВЛОВ.

шинной валки составил 47 
против плановых 50,7 про
цента. Выработка на ма- 
шино-смену «ЛП-19» упала 
ниже прошлогодней, а на 
трелевочной трактор соста
вила всего 75 процентов к 
плану.

А  производительность суч
корезных машин? 1 1 1  штук 
их обработало за полугодие 
лишь треть стрелеванного 
леса. И все 111 работают 
только в одну смену.

Недалеко ушли в этом 
плане и валочные машины: 
1,4 вместо намеченного 1,7 
— таков коэффициент их 
сменности.

С одной стороны—передо
вики и их экономия, с  дру
гой — традиционное пре
вышение плановой себестои
мости по объединению в це
лом. Так, за б месяцев тре
тья часть перерасхода по 
области — на совести «Том- 
леспрома».

С одной стороны — карга- 
сококий опыт сквозных ле
созаготовительных комплек
сов, преимущества которых 
еще раз раскрыла в своем 
выступлении мастер Карга- 
сокского ЛПК Л. М. Сима- 
чева (резко увеличивается 
производительность труда, 
сокращаются потери рабоче
го времени, растет фонд 
экономии, появляется мак
симальная нацеленность на 
конечный результат и т. п., 
и т. п.). С другой — абсо
лютное игнорирование этого 
опыта в остальных лесных 
районах области и милли
онные штрафные санкции 
объединения за срыв поста
вок в номенклатуре. Такие 
вот диссонансы. Но почему?

Да, есть качественные 
сдвиги в работе тружеников 
лесной отрасли. Но в боль
шинстве случаев они еди
ничны, носят частный харак
тер и потам,у, как говорит- 
ся, не делают . погоды. 
Но почему одним удается 
совершенствовать свою ра
боту, а другим нет? Ответ, 
если внимательно проанали
зировать сказанное на со
брании актива, — в выступ
лениях его же участников.

A. И. Меновщиков: — Во- 
первых, нам удалось замет
но усилить партийное влия
ние за счет более правиль
ной расстановки коммунис
тов. Достаточно сказать, что 
сегодня половина операто
ров агрегатной техники яв
ляются членами партии. На
ступательную позицию во 
всех делах занимает пар
тийная группа комплекса.

B. Н. Ливинский, бригадир 
Кетской сплавконторы:—Яд
ром -вашего коллектива яв
ляется партийная группа.

Каждый коммунист вьц|ол- 
няет партийное поручение, 
связанное непосредственно 
с работой бригады. Мы не 
со>мневаемся: свои обяза
тельства бригада вьшолвит.

О. Ф. Куприянец, дирек
тор Тогурского ЛПК: — Мы 
считаем, что основа нашего 
сегодняшнего успеха и за
лог их в будущем — повы
шение активности нашей 
партийной организации. Са
мые ответственные участки 
работы доверены коммунис
там.

Как тут не вспомнить сло
ва из июньского Обращения 
ЦК КПСС к трудящимся 
ст'раны: «Центральный Ко
митет КПСС призывает всех 
коммунистов быть в первых 
рядах соревнующихся, лич
ным примером воодушев
лять людей на выполнение 
задач пятилетки. Это i— 
долг и обязанность каждо
го партийца!».

Есть адреса передового 
опыта, есть. Но, определив 
их, в объединении дальше 
не пошли. Не ргювили ус
пех передовиков, не закре
пили (ведь опыт ценен по
вторением!), успокоились. И 
тем самы.м затормозили ус
корение.

Ед в а  ли не в каждом 
выступлении на соб
рании партийно - хо

зяйственного актива звуча
ли слова «.комш1€1КСНое ис- 
,пользование лесных бо
гатств», «глубокая перера
ботка древесины». И это 
правомерно, ибо является 
одним из основных направ
лений перестройки, ускоре
ния лесной отрасли, качест
ва ‘работы в целом.

Но и здесь, достигнув оп
ределенного прогресса (им
портные передвижные ру
бильные машины имеются 
уже на многих предприяти
ях), тоже налицо топтание 
на месте.

План полугодия по про
изводству (технологической 
щепы ’ передвижными ру
бильными машинами вы
полнен всего на 38 процен
тов. '

Нет спроса за выполнение 
этого показателя. В объеди
нении ' «Томлеспром» никто 

' конкретно не занимается 
вопросами технологической 
щепы, потому и производит
ся ее ничтожно мало — 13 
кубометров на каждую ты
сячу вывезенных. Это в 
5 раз(!) ниже среднеотрас
левого показателя.

Плохо используется такой 
резерв комплексного освое
ния лесных богатств, как 
производство товаров на
родного потребления. Совер
шенно не занимаются их

изготовлением Аслановский, 
Ингузетский, Орловский, 
Чаинский леспромхозы,
многие предприятия выпол
няют планы по этому пока
зателю на 3—6 процентов, 
хотя номенклатура изде
лий — простейшая: жерди 
для изгороди, штакетник, 
штукатурная дрань.

В текущей пятилетке вы
пуск продукции лесопере
работки на каждый кубо
метр вывезенной древесины 
должен возрасти на 16 про
центов и составить не ме
нее 42,5 рубля. Однако про
шло уже полгода, а данная 
программа еще не доведена 
до предприятий, нет четких 
направлений ее осуществле
ния.

Критика в адрес руково
дителей объединения звуча
ла не только по поводу не- 
•вним:ания к глубокой пере
работке древесины, но и в 
связи с забвением других 
перспективных вопросов, 
особенно социального раз
вития. О нем, о (РОЛИ чело
веческого фактора говори
лось много. Но и здесь в ос
нов-ном присутствовали мрач
ные краски.

В таких леспромхозах, как 
Ингузетский и Орловский 
(оба в Верхнекетском рай
оне), план 6 месяцев по жи
лищному строительству вы
полнен соответственно лишь 
на 58 и 85 процентов. Даже 
Те весьма незначительные 
средства, что отпускаются 
«Томлеспрому» на строи
тельство объектов здравоох
ранения, коммунального хо
зяйства, торговли, не осва
иваются. Парткомы пред
приятий на местах, райко
мы КПСС пустили решение 
этих вопросов по существу 
на самотек.

Перестройка в работе кос
нулась пока еще не всех 
направлений и далеко не 
всех руководителей объеди
нения и его .предприятий, не 
всех коммунистов. Начал 
'проявляться тревожный 
симптом .головокружения от 
зимних успехов. А успехи- 
то эти тают...

У ЖЕ СЕГОДНЯ, реши
тельно поправляя де
ла с выполнением пла

нов стартового года пяти
летки (а они должны быть 
непременно выполнены по 
всем показателям!), надо го
товить отрасль к работе в 
зимний .период 1987 года.

Главное, что будет опре
делять ytenex на вывозке,— 
запасы древесины на вах
тах и у трасс зимних лесо
возных дорог. На 1 января 
1986 года на предприятиях ' 
был создан запас в 1,1 мил
лиона кубометров; этого для 
выполнения обязательств

«Томлеспрому» хватило, но 
все же запасы вахтового ле
са в марте уже закончились, 
поэтому резко упали темпы 
работ водителей «Томскав- 
тотранса».
- Задача ньгаешнего сезона
— уложить в запас не ме
нее 1,6 миллиона кубомет
ров (объемы вывозки на 
I квартал будущего года 
планируются небьгеалые — 
3.400 тысяч кубометров). Од
нако сегодня ее выполне
ние вызьшает большую тре
вогу. Из 28 вахт 8 в пер
вом полугодии с заданиями 
не справились, а  14 — сра
ботали хуже, чем в прош
лом году.

Сейчас следует обратить 
особое вним1ание на весь 
комплекс работ к осенне- 
зимнему периоду: подбор
лесосечного фонда, подго
товку механизмов, 'зимних 
лесовозных дорог, кадров 
ведущих профессий.

Вместе с объединением 
«Томлеспром» все свои во
просы должны заблаговре
менно проработать пред
приятия автомобильного и 
железнодорожного транспор
та, управления Госкомнеф- 
тепродуктов, все организа
ции, занимающиеся обслу
живанием работников леса.

И — конечно же! — 
пера поставить на «зимний» 
уровень внимание к лесной 
промышленности райкомов 
и горкомов партии, работу 
партийных комитетов пред
приятий. Надо исключить 
из практики приливы и от
ливы в руководстве лесной 
отраслью. Это — конкретное 
требование перестройки, 
путь к реальному ускоре
нию.

Участники собрания пар
тийно - хозяйственного ак
тива приняли обращение к 
труженикам лесной гфомы- 
шленяости области. Оно дол
жно послужить мобилизую
щей силой, поднять ответст
венность каждого руководи
теля, каждого рабочего за 
судьбу планов и обяза
тельств. Возможность вы
полнить их 'у  «Томлеспро- 
ма», конечно же, есть. До
статочно вспомнить, как ра- 
ббтали прошлой зимой. Но 
конечный успех — в дина
мизме перестройки. В ре
шительном отказе от рас
слабленности в летний пе
риод.

* * *

На собрании партийно-хо
зяйственного • актива вы
ступил . секретарь обкома 
КПСС М. с. Козырев.

В. ИВАНОВ.

Как организована летняя торговля

Жарко, жарко
Еще ранней весной работ

ники торговли и обществен
ного питаяия областного 
центра соорудили открытые 
мини-кафе .под . зонтиками. 
Разноцветные колокольчики 
удачно вписались в «интерь
ер» зеленого города, укра
сили его улицы. В их тени 
можно сейчас укрыться от 
солнца, выпить квасу, фрук
тового сока, noiecTb мороже
ного. Удобно под ними тор
говать и продавцам.

С восьми утра у квасных 
бочек уже выстраивается 
очередь. Кэзкдому хочется 
запастись в жару свежим 
напитком.

В ньюешнем году за май, 
июнь и июль кваса прода
но на 1.340 цистерн больше 
по сравнению с тем же пе
риодом прошлого года. Квас 
теперь продают и в банях, 
и в киосках, где раньше 
торговали пивом.

Помогает Томскому пив
заводу снабжать город ква
сом бывший винодельческий 
завод, расположенный на 
улице Мичурина. Ежеднев
но он выпускает 50 тонн, 
полностью удовлетворяя 
опрос жителей Октябрьско
го района.

Однако не всегда еще 
квас своевременно поступа
ет в продажу. С. П. Тара- 
нец, директор магазина «Бе
лочка» Советского райпище- 
торга, недавно вьшуждена 
была 01братиться за помо
щью в редакцию. Вот что 
она рассказала:

— В десять утра дали за
явку на квас. Начальник 
отдела сбыта пивзавода Н. В. 
Захарова пообещала: «Жди
те. (j,Kopo привезут». Обеща
ния растянулись до шести 
часов вечера. И только на 
другой день в полдень боч
ку, наконец, заправили ква
сом. А ведь наш магазин 
расположен в самом центре. 
И эго, к сожалению, не еди- 
ничйый случай.

Директор магазина № 173 
Октябрьского райпищеторга 
П. П. Батц подтвердил:

— Заявки не всегда вы
полняются вовремя. Плохо 
и то, что часто меняются 
водители машин, подвозя
щих квас. Поэтому nyiCTbie 
бочки забирают не тогда, 
когда они ст,ановятся пу
стыми, а .когда им вздума
ется.

Не в лучшем пол,ожении 
оказались и те матдаины, 
что находятся рядом с пив
заводом, Магайин № 13, на
пример, через дом от него, 
но и здесь, бьщает, сушками 
ждут продавцы.

С инспектором торгового 
отдела горисполкома Л. Ф. 
Калининой мы побывали на 
пивзаводе. В отделе сбыта 
взяли журнал учета выпол
нения заявок. Объектив
ность претензий работников 
торговли подтвердили и 
записи журнала: с момента 
подачи заявки и до ее вы- 
поошения проходит не менее 
4—6 часов, а то и сутки.

На ггивзаводе срывы вы

полнения заявок . торговли 
понурежнему объясняют не
хваткой 1машиц, недобросо
вестностью- работников авто
колонны № 2042 «Томскав- 
тотранса». Однако эти обвине
ния не всегда оправданы. 15 
июля в нашей газете была 
опубликована ■ .критическая 
корреспонденция «Час едут, 
три стоят...», в которой го- 
в.орилось о .простоях и- поро
жних прсбегах большегруз
ных 'Машин на предпр.ияти- 
ях заказчиков, в том числе 
и на пи,взаводе. Из года в 
год раздаются взаи|мные 
претензии владельцев тран
спорта и работников .пивза- 
вода, а по-деловому догово
риться между собой, чтобы 
исправить положение, руко- 
■водитеди этих К'оллективов 
Л. М. Егоров и Ю. И. Кро- 
почев до сих пор не могут.

А ведь есть примеры пло
дотворного сотрудничества. 
В конце июня представите
ли пивзавода и Кировского 
райпищеторга собрались в 
райисполкоме, чтобы сооб
ща решить, что нужно сде
лать для улучшения ' снаб
жения района безалкоголь
ными «апитками. Догсвори- 
лись торговать квасом до 
. десяти часов вечера. Из 
.райпищеторга ежедневно 
приезжает дежурный пред
ставитель, чтобы помочь от
делу сбыта собрать ааяв1ки, 
проследить за их исполне
нием. И срьш.ов не стало.

Успех летней торговли во 
многом зависит от постав

щиков, Нынче за первое по
лугодие на 173 тонны боль- 
ше, чем за этот же .период 
прошлого года, было прода
но мороженого. Им торгуют 
в кафе и ресторанах, сту
денческих столовых, на 
центральных улицах Том
ска. И за это огромное спа
сибо работникам маслосыр- 
базы, и тем коллективам,, ко
торые участвовали в ее ре- 
констру1кции. Но и с этим 
так необходимым летом 
продуктом порой случаются 
перебои, К примеру, в мага
зине «Белочка» в первой по
ловине июля не торговали 
.мороженым пять дней и по
теряли от этого в тсварообо- 
р,оте свыше 650 рублей. И 
все потому, что на масло- 
сыр'базе вовремя не сумели 
закалить мороженое. Следу
ет сказать и о его ассорти
менте. Редко поступает в 
продажу «пломбир». В ос- 
HOBH.CM выпу|Скают сливоч
ное — менее попул'ярное у 
покупателей.

Крайне неудовлетвори
тельно |работают с заяв
ками торговли на Томском 
пре|дпри!ят,ии «Росоптпрод- 
торг», который возглавляет 
М. П. Минькин. Несвоевре
менно завозятся в магази
ны фруктовые соки, узок 
их ассортимент на базе. Не
оперативно выполняют по
ставщики и заявки на са
хар, опрос на который сей
час, когда идет заготовка 
ягод, особенно вькок.

Т. ЕВГЕНЬЕВА.

СПРАШ ИВАИТЕ-
О Т В Е Ч А Е М

— Можно ли исполь
зовать свежезаморожен
ные овощи и фрукты для 
детского и диетического 
питания?

А. КРУГЛОВА.
г. Томск.
Отвечает заведующая 

горторготделом Л. И. Та- 
ушканова;

— Свежезамороженные 
овощи и фрукты всегда 
приготовляют из лучших 
сортов. Они являются ис
точниками витаминов и 
минеральных солей. По
этому мсполь;}ов1аН|йе их

в детском питании мож
но только приветство
вать. Никаких добавок 
•ЭТИ продукты не содер
жат. Овшци должны под
вергаться тепловой обра
ботке. Фрукты и ягоды 
можно употреблять в на
туральном (разморожен
ном) виде и в виде ки
селей, компотов, пюре. 
(Эти продукты пригодны 
также для изготовления 
диетических блюд,

* * т
— Какие обя 1̂анности 

возлагаются на бригади
ра производственной 
бригады?

Э. СИМАКОВ.
г. Томск.
Отвечает заведуюгций 

правовой инспекцией 
труда облсовпрофа А. С, 
Баранов:

- -  Развивать и поддер

живать инициативу чле
нов бригады по приня
тию личных производст
венных планов и социа
листических обязательств, 
снижению трудоемкости 
продукции, осуществлять 
■мероприятия, обеспечи
вающие внедрение тех
нически обоснованных 
норм трудовых затрат, 
вносить с учетом мне
ния коллектива (совета) 
бригады предложения по 
пересмотру норм труда, 
помогать членам брига
ды осваивать новые нор
мы, разъяснять им усло
вия оплаты труда... Со
вместно с профгрупоргом 
организовывать социали
стическое соревнование 
в бригаде, укреплять 
тр.удовую и производст
венную ли.сцмпл'иау, все

мерно способствовать по
вышению квалификации 
и экономических знаний 
членов бригады, разви
тию наставничества, изо
бретательства и рацион а
лизации.

Неисполнение или не 
надлежащее исполнение 
По вине бригадира воз
ложенных на него обя
занностей влечет за со
бой применение мер об
щественного воздействия, 
наложение дисциплинар
ного взыскания в соот
ветствии с законодатель
ством или освобождение 
от руководства бригадой. 
Бригадир может быть ос
вобожден (с учетом мне
ния членов бригады) 
ггриказом (распоряжени
ем) администрации.

« Н ь ю - Й о р к  т а й м е » о  советской 
к о с м и ч е с к о й  п р о г р а м м е

НЬЮ-ЙОРК. «Советская космическая 
программа — как пилотируемых, так и не
пилотируемых полетов — двигается вперед 
поразительными темпами». С таким приз
нанием вы1ступи'ла газета, «Нью-Йорк 
тайме».

«Нью-Йорк тайме» приводит следующую 
Епечатляюшую статистику: «В прошлом
году СССР произвел 98 запусков в космос, 
США— 1̂7, Европейское космическое агент
ство — 3, Япония — 2 и КНР — 1».

Газета обращает внимание на грандиоз- 
нбеть планов советских ученых на буду
щее. Советские планетологи намечают це
лую серию непилотируемых исследова
тельских миссий в направлении Венеры, 
спутника Марса — Фобоса — и других.

Комментируя планируемый на 1988 год 
полет к Фобосу, американакий специалист 
в области космических исследований 
Джордж Манагази указал: «Ничего подоб
ного ранее не осуществлялось. Многие 

. считают это невозможным».
«Нью-Йорк тайме» ^акже отмечает 

щремление СССР к развитию международ
ного сотрудничества в мирном освоении 
космического пространства. Напоминается, 
в частности, что в реализации проекта 
«Вега» по исследованию кометы Галлея 
1П:р.иняли участие «более десяти стран». И 
государств будут участвовать в осуществ
лении полета к Фобосу.

А. ЛАЗАРЕВ.

БАХТАР  

ОБ АНТИ - 

А Ф ГА Н С К О Й  

ПОЛИТИКЕ 

ФРАНЦИИ
КАБУЛ. Агентство Бахтар 

распространило коммента
рий, 'В котором говорится: 
Согласно поступившим из 
Франции сообщениям, пра
вительство этой страны на
мерено предоставить а,фган- 
ским контрреволюционерам 
300 тыс. долларов в виде 
помощи. Таким образом, Па
риж продемонстрировал 
свою приверженность анти- 
афганской политике, разра
ботанной за океаном и затем 
эколортированной а Запад
ную Европу.

Финансовая подачка душ- 
.манам, отмечает Бахтар, 
стала neipsbiM шагом в прак
тической поддержке афган
ских оандит1ив после недав
него «визита» их главарей 
во Францию. Но и ранее во 
Франции имели место ант.и- 
афганские а1щии. Там про
водились всевозможные соо- 
рища, «слушания», произво
дилась засыл1ка на террито
рию ДРА шпионов под ви
дом «журналистов», «вра
чей» или «дипломатов»!, что 
демонстрировало истинную 
цену словам французских 
официальных лиц об их 
приверженности политиче
скому урегулцрсв'анию си
туации вокруг Афганиста
на. Нынешний же шаг пра
вительства Ф'ранции трудно 
назвать иначе, как подстре
кательским накануне оче- 
peflj^ero раунда афганоппа- 
кистанских .педеговоров в 
Женеве через личного пред
ставителя генерального сек
ретаря ион.

франция переживает сей
час нелегкий период своей 
истории, указывает агентст
во. Усиливаются кризисные 
явления ,в экономике, растет 
безраоотица. И в этой обста
новке ее цравигельсгво счи
тает возм,0|жны‘м выделять 
огромные суммы афганской 
контрреволюции вместо то
го, чтобы использовать их 
на благо своего народа. Что 
же касается революциониого 
Афган,истана, подчеркивает 
Бахтар, то ни доллары., ни 
франки, выделенные душ- 
.манам, не смогут поме
шать его народу двигаться 
по пути обновления и прог
ресса.

Наш комментарий

НА ЭТОТ РАЗ 
ЖЕРТВА-БОЛ И ВИЯ

В который раз международная общественность явля
ется свидетелем' беспардонного вмешательешва США во 
внутренние дела Соседей. Очередной жертвой интервен
ционистской политики США стала Боливия.

16 июля привычная тишина Лапасского района Альти- 
плано, прилегающего к столичному аэропорту «Эль-Аль- 
то», была нарушена ,оглушительны(М ревом, моторов. На- 
пуиганные жители настороженно следили за посадкой и 
выруливанием 01гр,амных воеяно - транспортных самоле
тов «Геркулес» и С-5 «Гэлакси» с опознавательными зна- 
кам.и Ьо'С США. утзумление ■боливийцев возросло, когда 
они увидели, как около двухсот а.мериканских солдат по
кинули самолеты и вразвалку направились к зданию 
аоро'гюрта, где расположились на отдых, как у  себя до
ма. bic'Kcpe о'аи вбевратились в уже заправленные са
молеты, и через пе1с1кольк.о минут необычный десант, 
поднявшись в в.оздух, продолжил свой путь.

Лишь на следующий дс'Нь стала ясна миссия янки. 
Последовало официальное разъяснение министра внут
ренних дел Ф'врнандо Ьартелеми, .который сообщил о 
начале крупн,с!масштабной а1мерикано1боливийской опе
рации 1П|ротив производителей наркотиков и мафии конт- 
рабапдиси.в. Министр иностранных дел Гильермо Бедре-' 
таль подтвердил информацию.

Факт присутст.'вия подразделений Пентагона в Боли
вии вызвал бурю протестов кэ'к внутри страны, так и 
за ее пределами. В самой Боливии, в других го|дгдарст- 
вах Латинской Америки это расценивается как грубое 
вмешательство США во .внутренние дела страны. Предсе
датели обеих палат национального конгресса ресоублики 
(парламента) потребсаали созвать экстренное заседание 
высшего законодательного ориана для рассмотрения воп
роса о незаконности пребывания пентагонсв'ских эмис
саров на территории Боливии, поскольку, согласно кон- 
ституции, .правительство не имело права давать подобно
го разрешения без согласования с конгрессом. Это тре
бование единодушно поддержали все оппозиционные 
■партии, профсоюзы, демократическая обществе'нность 
страны.

Между тем по мере поступления дополнительных све
дений стало совершенно ясно, что правительственное сог
ласие на ввод американских войск бьшо дано под жест
ким нажимом Вашингтона., который на 1Цр.отяжвнии дли
тельного периода шантажировал боливийское прави
тельство и оказывал на него экономическое давление. В 
Ла-Пасе указывают, что борьба Белого дома с наркоти
ками — это лишь предлог для того, чтобы замаскиро
вать планы. Пентагона по сезданию на территории Во- 
ЛИВИИ псстоянно действующей военной базы.

Первые сообщения о. действиях американских вояк в 
Боливии гсв'0,рят о тем, что их пребывание в Боливии 
.сопровождается бесчинствами и насилием. По призыву 
крупнейшего крестьянского объединения — Единой 
|Профсою'.;;я.ой конфедерации трудящихся сельского хо
зяйства Боливии — крестьяне создали кордо’Ны на пути 
продвижения янки .в глубь страны.

Многочисленные заявления политических и общест
венных деятелей, профсоюзов подтверждают, что народ 
Боливии полон решимости дать достойный отпор проис
кам империализма США, отстоять национальный суве- 
.ренитет и независимость государства, защитить свои 
эксномические интересы от посягательств' Вашингтона.

Э. АБДУЛЛАЕВ.

ИСПАНИЯ. Лозунг единства левых сил 
был лейтмотивом традиционного ежегод
ного праздника Компартии Испании, ко
торый прошел в парке Каса-дель-Кампо 
в Мадриде. Оживленно было в «междуна
родном городке», где развернули стенды, 
Ш)свян(енные своим печатным органам, 
более .50 коммунистических и рабочих 
партий, национально-оснободительных дви
жений ра.зных стран. Много посетителей

побывала в павильоне органа ЦК КПСС 
газеты «Правда», экспозиция которого бы
ла посвящена решениям XXVII съезда 
КПСС, созидательному труду советского 
народа, миролюбивой внешней политике 
СССР.

НА СНИМКЕ: в павильоне газеты
«Правда».

Фото В. Серебренниковой.
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ГОРОД НАЧИНАЛСЯ С ПАЛАТОК. Фото А. Батурина.

УЛИЦА ПЕРВОГО ПРЕДСЕДАТЕЛЯ
Почему мы так мало знаем о тех людях, именами 

которых названы наши улицы? Улица Ермакова, улица 
Викулова...

Я останавливал на̂  улицах северного города молодых 
людей и спрашивал, что они знаю^ о Ермакове. Одни 
удивленно -пожимали плечами, другие что-то растерян
но припоминали, третьи искали имя среди героев Вели
кой Отечественной войны... В Новосибирске, при въезде 
на каждую улицу, названную в честь кого-то, установ
лен стенд, где можно видеть портрет человека, узнать 
его, краткую биографию, когда улица получила его имя. 
Почему бы и у нас так не сделать?».

(Из письма машиниста трубоукладчика СУ-483 
Л. Беляева в газету «Северная звезда»).

...Редкой женщине дово
дится жить на улице име
ни своего мужа. Ксении Ти
мофеевне Викуловой выпа
ла такая судьба. Она жи
вет в городе Стрежевом по 
улице Викулова, 3, в не
большом домике под бере
зами — м-’ленькая чис
тенькая старушка. Здоро
вье в последние годы ста
ло подводить, да и память 
тоже. Но хорошо помнит 
она день, когда пристали к 
берегу у Колтогорска бар
жи с переселенцами. Стоя
ло на том берегу тогда все
го два рыбацких до;ма. Она, 
Ксения, тогда просто Сима, 
попала в чужой край из 
Усть-Ишимского района 
Омской области. Оттуда же 
родом был и Михаил Вику
лов, деревенский парень 
семнадцати лет.

Михаила она сразу выде
лила. Хоть и молод был, а 
тянулись к нему люди: на
дежный. мастеровой, хозяй
ственный. И сети .рыбац
кие, и плотничий инстру
мент — топор да пила в 
руках у него играли.

Голод и холод, комары 
тучей — все изведали' пер
вые жители Колтогорска. 
Однако обжились, работали 
до упаду. Пекарню постро
или. (Сначала временные 
чумы берестой покрыли. 
Потом сделали до.мйшки. 
Года через три парни да 
девчата — дело молодое — 
стали подыскивать себе па
ры. Брат — Кознин Нико
лай — с Михаилом Вику
ловым договорились: при
ведем себе невест в один 
вечер. Поселиться -решили 
один на чердаке выстроен
ного домишки, другой — в 
кладовке. В тесноте жили 
переселенцы. У  Николая 
вышло по-задуманному, а 
Михаил Викулов будущей 
теще не по дуп* пришел
ся., ■ Страшен материнский 
гнев, а любовь сильнее. К 
вечеру другого дня прихва
тила Си.ма подушечку — и 
была такова.

Пять лет рыбачил Миха
ил в колтогорске. А в 1939 
году переселились семьи в 
Стрежевое. Речушка Пасол 
текла в ту пору посреди

густой тайги. Была она та
кой узенькой, что плыву- 
ш,ие по ней на обласке гре- 
бямй задевали деревья. Не
веселая шутка родилась 
тогда среди переселенцев. 
Мол, попали в местечко: 
кругом тайга чернеет, лишь 
одна дырка светлая и есть 
— небо.

Но и в этой глухом-эни, 
оказалось, жить можно. По
валили деревья, раскорче
вали пни и выстроили не
сколько домишек. Раопре- 
делили их по справедливо
сти. В Стрежевом Михаил 
Викулов стал бригадиром 
рыбаков. Зиму и лето, но
чью и днем был занят од
ним промыслом. И невода 
ставил, и кладовщиком 
был, и отвечал за каждого 
-ИЗ 70 членов бригады. В 
три рыболовецких колхоза 
входили тогда рыбаки. Ры
ба, надо сказать, в то вре
мя ловилась здорово, .и по
роды ценной. Но и потру
диться во имя улова при
ходилось: ОЛИН невО|Д тя
нулся через стрежпесок на 
800 метров...

В тяжкие военные годы 
■МНОГО рыбы отправила 
бригада Викулова фронто
викам.

После войны, уже перед 
пенсией, организаторский 
талант Михаила Василье
вича Викулова проявился 
в полную силу. Объедини
ли три де.ревни и выбрали 
его председателем. Вот ког
да он забыл покой и сон! 
На стрежпеске все .было 
ясно; тут невод — там ры
ба. А в председательском

деле обо всем голова болит. 
У  колхоза — одни долги да 
планы. Как жить? Как из 
нужды выбираться'? Смет
ливый крестьянский ум и 

, здесь Викулова выручил. 
Организовали зв^офюрму, 
чернобурых лис развели. 
Доходное дело! Молочная 
ферма бьша. Хлеб сеяли, и 
замечательный хлеб на се
вере родился. Все было в 
закромах у хозяйственного 
Викулова: овес, ячмень,
рожь, картошка. Даже лен 
сеяли. Тот хоть дохода не 
давал, да в хозяйстве го
дился. Благодаря неустан
ному труду колхозников и 
самого Викулова стал в 
конце концов колхоз мил
лионером.

Здесь, в Стрежевом, ком
мунист с тридцатилетним 
стажем Михаил Викулов 
ушел на пенсию. Астма его 
замучила. А летом 1983 го
да Михаила Васильевича 
не стало. Всем хозяйством 
проводили его в последний 
путь. И вот эту самую .ули
цу, Центральную, на кото
рой жил первый председа
тель, по которой ходил по
чти полвека, и .решили на
звать его именем.

Добрую .память оставил 
по себе коммунист В.ику- 
лов. Растут с памятью о 
нем семь внуков, пять пра
внуков. Двое внуков, к сло
ву, названы именем ' деда. 
Но гла.вную память оставил 
он городу — улицу имени 
первопроходца. Своего име
ни,

Л. ПАТРАКОВА.
г. Стрежевой,

М И Л И Ц И Я  И Н Ф О Р М И Р У Е Т
В последние годы в обла

стном центре участились 
преступления, связанные 
с использованием авто
транспорта. Часто жерт
вами становятся женщтшы, 
которые легкомысленно 
пользуются услугами «по
путного», в том .числе и 
личного, транспорта.

Преступления, связанные 
с пос)1гательствами на 
честь, здоровье, а то и 
жизнь женщин, в подобных 
случаях имеют свои причи
ны и убловия. Это и стрем
ление побыстрее добраться 
до  ̂дома, нередко желание 
(■свойственное молодежи) 
покататься, завести «зна
комство». В основе всего 
этого — недомыслие, бес
печность, непонимание, ка
кой непоправимой трагеди
ей это может кончиться.

Так, 16 июля 1986 гопа в 
Кировский РОВД обрати
лись родственники траж- 
панки И, Б. Поповой с за
явлением о ее исчезнове
нии. 20 июля ее труп с при- 
знака.ми насильственной 
смерти обнаружен в лесном 
массиве в .двух километрах 
за поселком Степановна.

Проводимым в настоящее 
вре.мя расследованием уста
новлено, что 14 июля около

24 часов Попова вышла из 
семейного общежития ТГ'У, 
расположенного по улице 
Никитина, 4, и направилась 
к родственникам, прожива
ющим по улице Усова. На 
этом участке пути она . мог
ла воспользоваться маши
ной.

Ее приметы: возраст
27 лет, среднего роста, ху- 
дощавэ'Я, волосы темнору
сые, закрученные на затыл
ке узлом. Одета в платье из 
хлопчато-бум'ажной ткани 
светло-бежевое, туфши ана
логичного цвета.

Просим граждан, которым 
что-либо известно об обсто
ятельствах, связанных с ги
белью Поповой, других фак
тах, связ'’нных с насилием 
над женщинами, попыткой 
таких действий, особенно с 
использованием автотранс
порта, владельцах личнрго, 
водителях государственного 
транспорта, замеченных в 
подобных действиях и не
известных . милиции, проин
формировать УВД по теле
фонам 02, 2-27-00, 3-27-00 
либо направить информа
цию в письменном виде.

В. ХРОМОВ, 
начальник отдела уго
ловного розыска УВД 

облисполкома.

Д О И ,П О ЛН Ы Й  СОЛНЦА
Блестит иголок острых зелень,
И солнца радостен (подъем.
В Кедровом нынче новоселье.
Поднялся выше сосен дом.
Пусть будет день в заботе прожит.
А iBce f— |Приложится потом.
Вселяйтесь, люди, в дом (хороший
И наживайте солнце в нем!
Этот дом действительно полон солнца. Светлые, про

сторные комнаты, янтарного цвета обои, голубоватые 
Д|Ве1ри. Шумно и весело в 1квартире № 13 на BTopoiM эта
же. Сюда только что вселилась многодетная семья Маль
цевых. С этого началось заселение первого 80-квартир
ного дома в городе Кедровом.

— Мы с радостью ждали этого новоселья, — рассказы
вает Нина Владимировна Мальцева, штукатур-маляр 
ПМК^156. — Немало труда вложили в отделку нового 
жилья. И большое спасибо всем, кто ускорил приход 
этого дня.

Действительно, в самые краткие сроки провела мон
таж крупнопанельного здания бригада Федора Иванови
ча Лира с домостроительного комбината. На отделке от
лично потрудились бригады Т. Н. Свешнкковой и Н. А. 
Скутиной из ПМК-156 треста «Северсгрой».

— Эта первая пятиэтажка, — говорит начальник 
ПМК-156 В.' И. Хлебников, — стала яркой страницей в 
реализа'Ции жилищной программы молодого города. 
Строили мы ее всем миром. На последних этапах в 
стройке участвовали представители НГДУ «Лугинецк- 
нефть», Томского управления разведочного бурения, 
УТТ... Заинтересованность всеобщая!,А всего за год мы 
намерены ввести восемь тысяч квадратных метров 
жилья.

А рядом бригада Ф. И. Лира уже завершила м.онтаж 
цс.кольного этажа второго крупнопанельного дома. На
чат монтаж стеновых панелей.

В. ПЕТРОВ.

ЛЮБОВЬ 
К СПОРТУ
в 1967 году организова

лась в спортклубе «Юпитер» 
секция борьбы дзюдо и сам
бо. Первых воспитанников 
было около тридцати, а нын
че в двадцати учебных грзпт- 
пах занимается почти четы
реста зшащихся. С девяти 
лет идут сюда мальчишки, 
мечтая стать сильными. По
тому и выбирают борьбу.

На первых порах не хвата
ло спортинвентаря, не были 
приопособлень: помещения
для занятий, да и соперни- 
ксв, честно гавсря, не было. 
Зато были тренеры—элект
ромонтажник из МСУ-74 
первсразрядник Виталий За- 
рицкий и его товарищ по 
ковру Леонид Букреев.

Порядок приема в школу 
борьбы не совсем обычный. 
Имеются на этот счет у 
тренеров свои принципы; 
принимают всех. И со сла
бым здоровьем, и с нару
шением дыхания, и некра
сивой осанкой, и даже с 
искривлением позвоночника. 
Оказывается, все это не так 
страшно, как думают неко
торые ' родители. Уже ва 
первом году обучения маль, 
чишек можно видеть со 
штангой, в легкоатлетиче
ских секторах, на лыжах. 
Основательная идет подго
товка. Фундаментальная для 
будущих спортсменов.

Вот написал про «буду
щих спортсменов»,, и, ка
жется, напрасно. Не эту 
цель преследуют тренеры, 
хотя почти у всех их пи
томцев есть спортивные раз
ряды. Но разряды это как 
раз следствие цели более 
глубокой. Идут обычные 
дни, тренирсв.ки, и на гла
зах меняются мальчишки. 
Собраннее становятся, кре
пче духом.

Ну, а что касается разря
дов — тут все зависит от 
желания и от силы, конеч
но. Мастер спорта Алек
сандр Андреев — чемпион 
России, Василий Кузнецов— 
серебряный' призер первен
ства РСФСР, кандидаты в 
мастера Александр Юрин, 
Игорь Гаман. Евгений Ар
тамонов, Андрей Беляев — 
победители чемпионата Си
бири и Дальнего Востока. 
Так что есть на кого рав
няться. Воспитанники шко
лы входят в состав моло
дежных сборных РСФСР, а 
сборная области практиче
ски вся состоит из борцов 
клуба «Юпитер».

В школе сложился креп
кий коллектив тренеров- 
единомышленников, Более 
двадцати лет назад приехал 
в Томск Степан Шпагин. 
Был победителем различ
ных соревнований,. закон
чил ТГПИ, сдал норматив 
мастера спорта. Сейчас он 
директор ДЮСШ, тренер.

Ученик Шпагина и уже 
тоже тренер Борис Липин 
своего зшителя в раб(5те ста
рается не повторять. При
слушивается к советам, но 
по-своему делает. Вообще 
для школы свойственна 
преемственность. Большая 
часть тренеров — здешние 
воспитанники.

В работе 'Спортклуба 
«Юпитер» нет застоя.

— Будет дополнительный 
спортзал, сейчас он уже 
строится, — сказал как-то 
Борис Викторович Липин.— 
Значит, не только работать 
легче станет. Желающих 
прибавится. Появится у 
мальчишек настоящее дело.

Незаметно проходят годы 
' учебы в спрртыгколе. Одни 
воспитанники поступгиот в 
вузы, техникумы, другие 
уходят на производство. Не 
все становятся чемпионами, 
но любовь к спорту, борьбе 
— это уже на всю жизнь.

Мастер спорта Юрий 
Третьяков работает в 'УВД, 
передает свой спортивный 
опыт молодым, готовит опе
ративный отряд. Александр 
Ежев, Николай Борщенко 
работают на предприятиях 
Томска, до сих пор помо
гают проводить соревнова
ния. Или вот еще — Гри
горий Иванович Кумпан, 
«отец» развития сам1бо в 
городе, слесарь по профес
сии, судья всесоюзной кате
гории, орденоносец. И мно
го других имен, при упоми
нании которых блестят гла
за мальчишек.

В. ШЕШУКОВ.

ОБЪЯВЛЕНИЯ

В Е Т Е Р А Н Ы ,
о т з о в и т е с ь !

АЙНИН Георгий Михайло
вич пишет: «.Мои отец Ай
кни Михаил Александрович 
в начале Великой Отечест
венной войны был призван^ 
в ряды Советской Армии 
Томским горвоенкоматом и 
сразу же отправлен на 
фронт. В начале 1942 ^ода 
пропал без вести. Может 
быть. НТО из томичей пом
чит его, расскажет о его 
фронтовой судьбе? Прошу 
написать по адресу; 652810, 
Кемеровская обл., Осин
ники. ул. Дорожная, 15, 

кв, 15».

БЮРО погоды
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня — переменная об
лачность, местами неболь
шие кратковременные дож
ди, грозы, ветер юго-запад
ный, 7—12 метров в секун
ду, температура 21—26 гра
дусов тепла, в Томске 23— 
25 градусов тепла.

25—26 июля — перемен
ная облачность, местами не
большие .кратковременные 
дожди, грезы, ветер запад
ный, 7—12 метров в секун
ду, температура ночью 9— 
14, днем 18—23 градуса теп
ла.

Тел е в и д е н и е
ЧЕТВЕРГ. 24 июля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.45 — «В 
мире животных». 9.45 — «Бе
зумный день». Художествен
ный фишьм, 10..50 — Новости. 
С 10.55 до 14.30 —■ перерыв. 
1:4.30 — Новости. 14.45 — До- 
ку.ментальные фильмы. 15.25
— Фильм-концерт. 15.50 —
«Такие простые истины». На
учно - популярный фильм. 
16,05 — «Шахматная школа». 
16.35 — И. - С. Бах. Бранден
бургский концерт № пе ма
жор. Телевидение ЧССР. 17.00
— «...До шестнадцати и стар
ше». 17.45 — «Игорь Владими
рович Ильинский». «Урони 
1КИЗНИ». Документальный те
лефильм. 18.45 — «Сегодня в 
мире». 19.00 — «Без смягчаю
щих обстоятельств». Научно-, 
популярный фильм, 19.20 —
«За словом — дело». 19.50 — 
Премьера художественного те
лефильма «Слушать в отсе

ках». 1-я серия. 21 .СЮ — «Вре
мя». 21.35 — «Литературный 
альманах». 22.45 — «Сегодня 
в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнастика.
8.20 I— Премьера документаль
ного фильма «Кто придет на 
стадион?». 8.30 — «Шкатулки 
из крепости». Художествен
ный фильм. 9.45 -1- «Созвучье 
слов живых...» «Лирика М. Ю. 
Лермонтова». 10.25 — Про
грамма Новосибирской студии 
телевидения. 11.20 — «Доктор 
Айболит». 6-я и 7-я серии. 
11.40 — «Испанский язык». 
12.10 — «Нежданный гость».
Художественный фильм с суб
титрами, 13.40 — Новости. С 
13.45 до 17.30 — перерыв.

ТОМСК
17.30 — «Вы помните, маэ

стро?» Фильм-концерт.
МОСКВА

16.00 — Новости.
ТОМСК

18.15 — «Профессия — шо
фер». Документальный Фильм. 
18.35 — «Ударному месячнику 
— партийный контроль»'. Ин

тервью с секретарем Октябрь
ского райкома КПСС Ю. А. 
Вычужаниным. 18.50 — Кино
журнал. 19.00 — «День обла- 

1.9.15 — «Молодежная 
Телемост Сибири. 

«Спокойной ночи, ма- 
(в записи).

МОСКВА
— «Время». 21.30 — 

приключенческого 
«Пропавшие среди 

22,50 — Поет моло- 
хор «Ноорус» Дворца 

Я. Томпа (Тал- 
Чемпионат

сти». 
орбита».
20.40 — 
лыши!»

21.00 
«Экран 
фильма» 
живых». 
дежный 
культуры им. 
лин). 23.00 
СССР по футболу. «Динамо» 
(Киев1 — «Днепр».

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.СЮ — Новости. 18.15 — 
Ритмическая гимнастика. 18.45
— Поет народная артистка 
РСФСР Э. Пьеха. 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!»' 20.15
— Теннис. «Кубок Федерации»
— чемпионат мира ср>едн жен
ских команд.

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

Т е а т р
ДРАМЫ

24 июля. Гастроли Никола
евского украинского театра 
драмы и музыкальной коме
дии. «За двумя зайцами» — 19.

25 июля. «Вий» — 19.

Д в о р е ц  зрелищ  
и с п о р та

24 июля. «Двойной капкан*
(две серии) — 20.

К и н о
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
24 июля. «Посвящается Стел

ле »— 9. 13. 15, 17, 19, 21. «При
ключения на маленьких ост
ровах» — '10-50.

имени М. ГОРЬКОГО 
24 июля. «Выйти замуж за 

капитана» — 8-40. 10-20. 12. 
13»40, 15-20, 17, 18-40, 20-20.
22. «Поезд вне оасписания»— 
81-40. 10-20. 12. 13-40. 15-20, 17.
16- 40, 20-20, 22. «Самая обая
тельная и привлекательная»
— 8-40. 10-20, 12. 13-40, 116-20, 
17, 18-40, 20-20, 22.

. «ОКТЯБРЬ»
24 июля. «Дайте нам муж

чин» — 10-30. «Воскресный 
лапа» — 8-40, 12-10, 14, 16,
|17-50, 10-40, 21-30. «Выйти за
муж за капитана» — 9, 10-40, 
1.2-30, 14-20, 16-10, 18, 19-50,
21-40.

«ПИОНЕР»
24 июля. «Отроки во Вселен

ной» — 9. 111. 13, 15. «Снайпе
ры» — 17, 19, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
24 ИЮ.ЛЯ. «Это безумный, 

безумный, абезумный, безум
ный мир» (две сепии) — 9,
ili2, 15, 18. 21. «Нури» — 9. 
;ia-40, 14-20, 16-10, 18, 19-50, 
21-30. «Москва — Кассиопея»
— 10-50.

«СИБИРЯК»
24 июля. Мультсбор.ник
180 «Пир у дедушки Крота»

— 9-20. 111. «Секретный эксге-
римент» —  12-40, 14-20, 16,
17- 40, 19-20, 21.

«АВАНГАРД»
24 июля. «Любовь и аэро

бика» — 17, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

24 июля. «Откройте, поли
ция» — 18. 20, 22.

ДОМ КУ ЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
24 июля, «Жертва обмана»

(две серии) — Г8, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
24 июля. , «Дамское танго»

— 19-30, 21,

1—25 aeiyicxa
Томский театр драмы 

Дворец культуры «Авангард» 
ГАСТРОЛИ

МОСКОВСКОГО АКАДЕМИЧЕСКОГО 
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 

ТЕАТРА САТИРЫ
Начало спектаклей: дневных 

- в 19 часов.
в 12 часов, вечерних

Вниманию подписчиков!
Книж'Ный магазин подпис

ных изданий «Томск» про
сит подписчиков выкупить 
следующие тома подписных 
изданий:

Островой, т. 2.
СОК'ОЛС,В-МИКИТ|0'В, т. 2.
Осеева, том 4 (погашение).
Голсуорси,' том 5.
Бондарев, том 6 (погаше-* 

ние).
Венок Славы, том 10.
Большая медицинская эн

циклопедия, том 27.
Археслс.гия СССР, то.м 7.
История крестьян,ств'а в 

Европе, том 2.
Физиология человека, том 

4.
Общая ор'ганичеокая , хи- 

М.ИЯ, том 10.
Рук1сво:дств'0 по неоргани

ческому синтезу, том 6 (по
гашение).

Адрес ма1га1зина; г. Тсмск, 
Ул. Елизаровых, 17. Справки 
по тел. 4-84-92.

Томский ордена Октябрьской Революции и ордена 
Трудового Красного Знамени политехнический институт 
им. С. М. Кирова ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

на псдготсвительное отделение с отрывом от проиввод- 
ства — на дневную форму обучения и без отрыва от 
производства — на вечернюю и заочную ф01рмы обуче
ния.

Принимаются лица с закенчеяным средним образова
нием из числа передовых рабочих, 1колхо(зни1ков и лиц, 
уволенных в запас из рядсв Вооруженных Сил СССР. 
Рабочие и колхозники до:лжны иметь непрерывный стаж 
раб,оты на последнем предприятии не менее о'дного года 
к моменту рассмотрения в-опроса о направлении их на 
обучение (время работы учеников не учитывается).

Направление на учебу осуществляется руководителями 
промышленных пре(дприятий, строек, организаций тран
спорта и связи, геологоразведочных организаций, сов
хозов, потребительской косперации, межхозяйственных 
предприятий и производственных объединений в сель- 
c.кем хсвяйя1в.еь командсвание'М во-инсвих частей по ре
комендации партийных, комсомольских и профсоюзных 
организаций. Кандидатуры направляемых .обсуждаю.тся 
■на производственных со'браниях.

Слушателям, зачисленным на подготовительное отде
ление с отрывом от производства, выплачивается сти
пендия в раемере, установленном для студентов первого 
курса. Иногородние обеспечиваются общежитием.

Успешно окончившие подготовительное отделение за
числяются на 1-й курс института вне конкурса. Обучав
шиеся с стрыв.ом от производства зачисляются только на 
дневную форму обучения; окончившие подготовительное 
отделение без отрыва от производства зачисляются в 
институт по собственному желанию .как на дневную, так 
и на вечернюю или заочнзчо ферму обучения.

Институ.т готовит специалистов на следующих факуль
тетах: физико-техническом, электрофизическом, ге,олого- 
разведочном, машиностроительном, химико-технологиче
ском, инженерной химии и химической кибернетики, 
теплеэнергетичешем, автоматики и электромеханики, 
автомати'ки и вычислительной техники, электроэнергети
ческом., вечернем энергомеханическом, вечернем обще- 
техническом., заочном геологораз'ведочном, заочном энер- 
гомеханическам, заочном электротехническом.

'Поступающие на подготовительное отделение должны 
:представ'ить: заявление, нацравлен.ие установленного об
разца, документ о среднем образовании (подлинник), 
прсисводственную (служебную) характеристику, меди
цинскую справку о состоянии здоровья (форма № 086/у), 
кО'пию трудсвой книжки, восемь фотокарточек размером 
3X4 см.

Прием заявлений на заочную и вечернюю формы обу
чения — с 20 ав1густа по 15 сентября, начало занятий .— 
1 октября. Прием заявлений на дневную фор.му обучения 
— ,с 1 октября по 10 ноября, начало: занятий — 1 декаб
ря.

Уволенные осенью в запас из рядов Скаветской Армии 
зачисляются на заочную и вечернюю фо;рмы обучения 
до. ,20 декабря, 'На днев'Н.ую форму обучения — до 15 ян
варя. »

Наш адрес: 6 3 4 0 0 4 , пр. Ленина, 30, ТПИ, подто- 
тевительное отделенйё' (5-й учебный кс(рпус, коми. 207, 
деканат ПО), Тел. 99-24-09.

Вычислительный центр 
коллективного пользования 
облстатуправления в июле- 
августе может' предоставить 
в аренду машинное время 
на ЭВМ ЕС-1045, 1033.

Оправки по тел. 2-i9-86.

РУКОВОДИТЕЛЯМ ПРЕДПРИЯТИИ, 
ДОМОУПРАВЛЕНИЙ, ЖКО И ЖСК!

С целью приведения объектс'В' газового хозяйства жи
лых домов в соответствие с .требован.ияМ|И правил без
опасности в raiCiOBciM хозяйстве и готовности к эксплуата
ции в зимний период 1986—1987 гг. НЕЮБХОДИМО: 

убрать деревья, находящиеся ближе 1,5 'м от подзем
ного га;зс|пр'ОВ'Ода, ;И' 5 м от групповых установок;

привести в порядок ограждения групповых установок, 
коверное хозяйство, обновить ттредашредительные надпи
си «Огнеопасно»;

навесить замки на воротах ограждения групповых ус- 
тансв'ок сжи'женного газа, таблички на дверях подвалов 
с указанием, где находится ключ от подвала, установить 
упоры у дверей понъ'ез;^Ь;

покрасить ввутрилестничный газспровод, 
проверить и выполнить герметизацию мест вводов 

подземньЪс коммуникаций в подв'алы газифицированных 
домов .и домов в радиусе 50 т от газопровода';

просверлить отверстия диаметром 20 мм в крышках 
колодцев (теплотрасс, канализации) на (расстоянии 15 м' 
от оси подзамного газопровода.

Согласно решению гориспоЛ'К0(ма № 331 от 30 декабря 
>1983 т. о подготшке города к зиме,, эти работы должны 
быть выполнены до 25 а.вгуста 1986 года

Трест «Горгаз».

ТРУДОУСТРОЙСТВА

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
На ТОМСКУЮ БАЗУ ПРОИЗВОДСТВЕННО-ТЕХНИ

ЧЕСКОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ И КОМПЛЕКТАЦИИ ОБО
РУДОВАНИЯ П/О «ТОМСКНЕФТЬ»: слесарей по ре
монту автотракторной техники. слесарей-моятажников 
4— 5-ГО разрядов, машинистов кранов КС-4361, РДК-250, 
КПМ-32/16, ЕДК-500, сантехников, электриков по ремон
ту электрооборудования и башенных кранов, инженеров 
в оперативные отделы, инженера ОГМ, бухгалтера, заве
дующих складами, кладовщиков, стропальщиков, груз
чиков, сторожей.

Дсставка иа .работу и с работы — служебным е,втобу- 
СО'М, на территории базы есть столовая и медпуикт.

Оплата труда ИГР i— согласно положению Министер
ства не<фтяной промышленности, рабочих — сдельно- 
премиальная. Инженерам, еперативных отделов, -заведу
ющим складами, старшим кладовщикам за работу в 
.Период летней «авига-ции вып.лачивастся ЗО-цроцентная 
премия.

Справки по тел. 3-13-54, 3-47-88.

На ВНОВЬ ОРГАНИЗОВАННУЮ КОНДИТЕРСКУЮ 
ф а б р и к у  № 3 по улице Мичурина, 45:

технорука, .инженера-механика, мастеров, лаборантов, 
инженеров - технологов, электриков, слесарей КИПиА, 
заведующего центральным складом, кладовщика, шофе
ров, сантехников.

Одиноким .предоставляются места в общежитии.
Справки noi тел. 5-19-26, 5-15-84.
За напрв'Злеяием на работу обращаться: пр. Кирова,

17; ул. B€pfli(2Kaa, 18; ул. Пушкина, 71, — в бюро по тру- 
дсу'Стройству и его филиалы.

В ТОМСКИЙ ГОРПРОМ- 
ТОРГ требумГтея: замести,
тель директора по строи
тельству, машинистка в 
главную контору, плотник 
и диспетчер в магазин № 2 1, 
продавцы всех категорий, 
ученики продавцов, бухгал
теры, старшие кассиры, ме
ханик.

Справки по тел. 2-23-66.

Коллектив ВерезоБС'Кого 
ремонтно - технического 
предприятия выражает глу
бокое соболезнование уп- 
ра-вляющему П. И, Истоми
ну по поводу смерти брата 
BCTepaiHa Великой Отечест
венной войны

ИСТОМИНА 
Степана Ильича.

'Коллектив Томской гео
физической экспедиции по 
исс.ледонания'М в скважи
нах выражает глубокое со
болезнование рЬдны.м и 
близким по поводу скоро
постижной смерти началь
ника отряда Западной пар
тии

МАЛЫГИНА 
Владимира Ивановича.

Коллектив аппарата уп
равления культуры облис
полкома выразкает глубо
кое соболезнование В. Д. 
Кочергивой по пэз?ду 
смерти отца

КИЛИКЕЛЬДИНА
Дмитрия Павловича.
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1-43-75. 1-44-60, 1.48-48: отдела науки и учебных заведений -  1-33-S8, 1-26:80: отдела информации, культуры и спорта ~  1*45;81, 1-43-32; отдела советского строительства и быта — 1-36-58, 1-26-80; отдела
писем — 1-38-65, 1-06-60, 1-38-87: отдела фотоиллюстраций — ,1-16-16: соСственного корреспондента в Коппашвв* — 36-55; со,бственного корреспондента в Стрежевом “  3-23-31; общественной приемной — 1-36-66;

отдела объявлений — 1<06-62; эблаетной журналистской организации — f-2a>90.
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